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Joven asesinado 
dentro de un  
minisúper en 
Chinameca

Un joven fue asesinado a balazos al 
interior del minisúper “Batman”, ubi-
cado en la Zona Centro, de esta locali-
dad. La víctima, fue identificada como 
Héctor Daniel Espinoza Ramírez, quien 
murió en el lugar debido a las heridas 
causadas por los disparos de arma de 
fuego. P.1NR

Claudia Sheinbaum se  
reunió con jefes de Estado  
en cumbre de G20

Elección del PJF no 
puede ser interrumpida

Veracruz aporta a la transformación 
grandes mujeres: Rocio Nahle

En el marco de la cumbre del G20, la presidenta 
Claudia Sheinbaum se reunió con los mandata-
rios de Estados Unidos, China, Canadá, Colombia, 
Francia y Vietnam. P. 4B

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federa-
ción (TEPJF) resolvió que el proceso para elegir por 
voto popular a jueces, magistrados y ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en 
2025 debe continuar sin interrupciones. P.6B

La gobernadora electa de Veracruz, Rocío Nahle  
García, anunció la incorporación al Senado de la  
República de Raquel Bonilla Herrera, suplente de 
la Dra. Claudia Tello Espinosa, titular de la curul y 
próxima Secretaria de Educación del estado. P.3A

Concacaf 
sanciona a 
selección  
de Honduras 

La Concacaf anunció este lunes 
una sanción sobre la Federación  
de Futbol de Honduras (FFH) y la  
selección de dicha nación luego 
de “no implementar medidas de  
seguridad adecuadas”, durante el 
partido ante México, cuyo final se 
vio marcador por la agresión a Javier 
Aguirre. 

La Concacaf informó que tras su 
investigación existieron elementos 
para sancionar al cuatro catracho 
por los hechos que dejaron al Vasco  
Aguirre ensangrentado. P.1M

Veracruz tendrá  
nivel político  
afirma Rocío Nahle

Todo está listo para asumir la gubernatura de  
Veracruz el próximo 1 de diciembre en sesión  
solemne ante la LXVII Legislatura Local, aseguró la 
gobernadora electa, Rocío Nahle García. Destacó 
 que la ceremonia será en punto de las 11:00 
a.m., en tanto que, en Plaza Lerdo, dará un  
mensaje posterior a los veracruzanos y veracruza-

nas alrededor de las 13:00 horas.
Ahí, dijo, va a informar sobre las obras y  

acciones que pondrá en marcha los primeros 100 
días de su gestión en materia de salud, educación, 
economía, campo, ganadería y pesca “cada sector 
en los ejes que propuse en mi campaña”, enfatizó. 
P.2A
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* El 1 de diciembre iniciará una nueva etapa, de diálogo, respeto, un gobierno plural. 

Veracruz tendrá nivel 
político afirma Rocío Nahle

Deplorables carreteras de la  
región generan desabasto de 

productos en mercados de la ciudad

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz   

Todo está listo para 
asumir la gubernatura 
de Veracruz el 

próximo 1 de diciembre en 
sesión solemne ante la LXVII 
Legislatura Local, aseguró 
la gobernadora electa, Rocío 
Nahle García.

Destacó que la ceremonia 
será en punto de las 11:00 
a.m., en tanto que, en Plaza 
Lerdo, dará un mensaje 
posterior a los veracruzanos 
y veracruzanas alrededor de 
las 13:00 horas.

Ahí, dijo, va a informar 
sobre las obras y acciones 
que pondrá en marcha los 
primeros 100 días de su 
gestión en materia de salud, 
educación, economía, campo, 
ganadería y pesca “cada sector 
en los ejes que propuse en mi 
campaña”, enfatizó.

Ese mismo día, precisó, 
hará la toma de protesta a 
los integrantes del gabinete 
legal que la acompañará en 
su administración. 

“El primero de diciembre 
estaremos protestando 
ante los veracruzanos y 
veracruzanas, el hacer 
cumplir la ley y el servicio 
en los próximos seis años, va 
a ser un evento en la Cámara 
de Diputados del Congreso 
Local así lo mandata la 
ley y se va a hacer como se 
tiene que hacer, una sesión 
solemne con la importancia 
que se debe de tomar, con la 
seriedad, pero también darle 
a Veracruz el nivel político”, 
subrayó.

Veracruz es la tercera 
entidad federativa con mayor 
población en México, de los 
más importantes “y así hay 
que tomarlo, así hay que 
hacerlo y hay que creérnosla, 
Veracruz es muy importante 
y por eso vamos a tener una 
sesión solemne digna de 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

El pésimo estado de las 
carreteras del estado, 
especialmente las 

que conectan con la zona 
norte de Veracruz, retrasa 
la llegada de mercancías a 
centros de abasto, comercio 
y electrónica de Poza Rica, 
generando desabasto de 
productos de la canasta 
básica, frutas, verduras 
y productos de primera 
necesidad. 

De acuerdo con 

todos los veracruzanas y 
veracruzanos”, abundó en 
entrevista en Quatromedia 
Comunicaciones Xalapa.

Recalcó que el aforo será 
organizado y limitado en el 
Congreso Local dado que 
únicamente hay espacio para 
alrededor de 300 personas, 
en tanto, el mitin será 
abierto para todo el pueblo 
veracruzano. 

“Va a ser una sesión 
solemne, el Congreso tiene 
un aforo nada más para 
300 personas, posterior a 
eso estaremos en la Plaza 
Lerdo, con los veracruzanos 
y veracruzanas que nos 
quieran acompañar, en eso 
estamos trabajando y eso es 
lo más importante”, destacó.

Reiteró que la entrega- 
recepción avanza de manera 
formal y puntual “se ha 
ido recibiendo y revisando 
concluyendo esta cuarta 
etapa el 30 de noviembre”, 
precisó. 

El 1 de diciembre iniciará 
una nueva etapa donde 
prevalecerá el diálogo, con 
unidad, con respeto, con 
cada decisión pensada, y con 
trabajo “esos han sido los ejes 
de trabajo en los que le he 
desarrollado toda mi vida”, 
explicó 

Rocío Nahle agregó que 
emana de un movimiento 
transformador, de Morena 
“pero a partir del 1 de 
diciembre tengo que ser 
plural y respetuosa”, reiteró.

comerciantes del mercado 
Poza Rica, el socavón en la 
carretera federal Poza Rica 
– Veracruz, en el tramo 
Nautla - Cardel, a la altura 
del municipio de Actopan, 
es solo una muestra 
del estado en el que se 
encuentran las carreteras 
de la entidad, un tema que 
debe ser atendido por las 
autoridades estatales. 

En este sentido, Quirino 
Camacho Miranda, 
integrante de la Unión de 
Comerciantes del Mercado 
Poza Rica, indicó que la 

formación del socavón, que 
mantuvo intransitable este 
tramo carretero por varios 
días, causó desabasto de 
productos de la canasta 
básica en el citado centro 
de abastos.

Indicó que los productos 
llegaron a destiempo y 
esto generó que varios 
comercios registraran 
faltantes en su mercancía; 
sin embargo, subrayó 
que esta situación no es 
exclusiva del socavón, 
ya que las carreteras en 
general permanecen en 
mal estado. 

Los comerciantes 
confían en que la 
próxima administración 
estatal, que encabezará 
Rocío Nahle, atienda la 
problemática y genere 
vías de comunicación en 
óptimas condiciones para 
reactivar la economía de la 
zona norte de la entidad.
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Con bastante anticipación inicia 
la verbena navideña en Poza Rica 

 Alcantarillas en pésimo 
estado, por desidia de regidor

Veracruz aporta a la 
transformación grandes 

mujeres asegura Rocío Nahle 
REDACCIÓN NORESTE  
BOCA DEL RÍO, VERACRUZ  

La gobernadora electa 
de Veracruz, Rocío 
Nahle García, anunció 

la incorporación al Senado 
de la República de Raquel 
Bonilla Herrera, suplente 
de la Dra. Claudia Tello 
Espinosa, titular de la curul 
y próxima Secretaria de 
Educación del estado.

Rocío Nahle subrayó 
que, en este tiempo de 
mujeres, es importante 
destacar que ambas son 
grandes representantes de 
Morena y de lo que significa 
trabajar en unidad por un 
solo proyecto denominado 
Veracruz.

 “Son compañeras 
extraordinarias” que 
apoyarán en demasía en 
los intereses del pueblo de 
Veracruz desde el Poder 
Legislativo.

La próxima semana, 
explicó Rocío Nahle, Tello 
Espinosa solicitará licencia 
al Senado de la República 
para dedicarse de lleno a la 
SEV. 

“En lo particular estoy 
feliz, dos mujeres de 
izquierda que las conozco 
desde hace mucho tiempo, 
que han caminado, que han 
ayudado a construir nuestro 
movimiento pero sobre todo 
han mostrado todo el amor 
y el cariño hacia Veracruz”, 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Comerciantes de 
artículos navideños han 
comenzado a instalarse 

en la Plaza Cívica 18 de Marzo, 
anticipando un incremento en 
las ventas durante la temporada 
festiva. Más de 100 vendedores 
han montado sus puestos, 
ofreciendo una variedad 
de productos que incluyen 
esferas, luces multicolores y 
pinos decorados. 

La instalación de los 
puestos ha generado un 
ambiente festivo que atrae a los 
compradores locales, ya que la 
Plaza Cívica se ha consolidado 
como un destino único para 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La falta de atención del 
regidor Javier Romero, 
encargado de la 

comisión de Alcantarillado 
en Poza Rica, ha generado 
un caos significativo en las 
principales avenidas de la 
ciudad. En el bulevar Central 
Oriente, las alcantarillas 
se encuentran en mal 
estado, lo que ha provocado 
accidentes automovilísticos, 
especialmente durante la 
temporada de lluvias. 

La situación ha llevado 
a los ciudadanos a exigir 
que el edil cumpla con sus 
responsabilidades y atienda 
las necesidades urgentes de 
la comunidad, ya que en más 
de una ocasión se le ha hecho 

destacó. 
Claudia Tello Espinosa 

es originaria de Xalapa y 
Raquel Bonilla de Poza 

Rica, ambas son cuadros 
que han coadyuvado a 

que el movimiento crezca 
y de los resultados hasta 

ahora obtenidos a favor de 
Veracruz, finalizó.

quienes buscan artículos 
navideños variados y a precios 
accesibles. 

Los comerciantes, en 
diálogo con las autoridades 
locales, han logrado un 
permiso especial que les 
permite operar durante más 
de 30 días, lo que les brinda 
una mayor oportunidad para 
maximizar sus ventas.

Los comerciantes han 
expresado su optimismo 
respecto a las ventas este año, 
señalando que la anticipación 
del evento les permite atraer 
a más clientes. Además, se 
espera que la llegada de nuevos 
vendedores, como aquellos 
que ofrecen pinos y plantas de 
Nochebuena, enriquezca aún 

más la oferta disponible en la 
plaza. 

Las autoridades también 
han hecho un llamado a los 
comerciantes para mantener 
limpios sus espacios y así 
mejorar la experiencia 
del cliente, en un esfuerzo 
conjunto entre vendedores 
y autoridades, que busca no 
solo fomentar las ventas, sino 
también crear un ambiente 
acogedor y festivo para todos 
los visitantes.

Los comerciantes están 
listos para recibir a los 
compradores y ofrecerles 
una experiencia memorable 
mientras se preparan para las 
celebraciones de Navidad y fin 
de año.

llegar la petición y este no los 
toma en cuenta. 

Desde hace meses, los 
residentes han reportado el 
deterioro de las alcantarillas, 
que no solo representan un 
riesgo para los vehículos, sino 
también para los peatones, 
ya que cuando llueve las 
alcantarillas rotas se llenan 
de agua y se convierten en 
una trampa mortal.

A través de redes sociales, 
los ciudadanos han expresado 
su frustración ante la inacción 
del regidor y su deseo de 
ver mejoras concretas en el 
sistema de alcantarillado, ya 
que, en lugar de resolver la 
situación, el servidor público 
solo se pasea por la ciudad. 

Además, algunos 
ciudadanos han señalado que 
la falta de mantenimiento en 

las alcantarillas es un reflejo 
de un problema más amplio 
en la gestión municipal. 
La percepción general es 

que hay una desconexión 
entre los funcionarios y 
las necesidades reales de la 
población. 

Por ahora, los ciudadanos 
esperan que el regidor 
finalmente escuche sus 
demandas y actúe para 

mejorar la situación del 
alcantarillado en Poza Rica 
antes de que ocurra un 
accidente grave.
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En Tihuatlán, Ayuntamiento y Sector Salud trabajan en 
forma permanente 

Se conmemorarán 114 años de esta fecha histórica 

En Tihuatlán 22 contingentes 
participarán en el desfile de 

la Revolución Mexicana

No hay tregua 
con el dengue

Martes 19.11.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Como parte del 114 
aniversario, en 
Tihuatlán este 20 

de noviembre a partir 
de las 9 de la mañana 
se habrá de celebrar el 
desfile conmemorativo a 
la Revolución Mexicana, 
donde a la vez se prevé 
la participación de 22 
contingentes, entre 
autoridades municipales, 
escuelas, grupos deportivos 
y diversas instituciones.En 
la dirección de educación, 
informaron que la actividad 
tradicional por la mañana 
en cabecera municipal 
comenzará a las nueve, 
partiendo del crucero 23 
hasta el palacio municipal, 
para esto desfilarán los 
contingentes formados por 
empleados municipales 
del Ayuntamiento, agentes 
municipales y planteles 
educativos.

Cada año es tradición 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

En el municipio la 
salud debe estar 
garantizada en sectores 

y comunidades, de ahí que 
no existe tregua en las 
acciones contra el dengue, 
chikungunya y zika, por lo 
que acciones preventivas 
entre la población son 
permanentes. 

El regidor tercero 
comisionado en salud, 
Bernardo Aldana Vaquier 
mencionó que, a la fecha 
se refuerza la información 
sobre estas enfermedades, 
tanto con los agentes 
municipales, jefes de 
manzana y en las diversas 
escuelas del municipio, 
resaltando el programa patio 
limpio.

Para esto el intenso 
trabajo preventivo que se 
viene aplicando en todo el 
municipio, sin duda que 
ha sido factor primordial 
evitando el registro de algún 
deceso, de ahí el objetivo 
preventivo del dengue, el 
cual no debe causar alarma 
entre la población, sobre todo 
porque se viene atendiendo.

“A la fecha se continua 
con la descacharrización 
y abatización, tanto en 
sectores, comunidades y 
zona conurbada, de ahí el 
control que se tiene de estas 
enfermedades consideradas 
también de riesgo”, añadió el 
funcionario.

www.noreste.net 

que los alumnos de diversas 
escuelas de todos los 
niveles educativos se vistan 
de adelitas, revolucionarios 
o presenten una tabla, 
entre otros factores, que 
son el atractivo principal 
de la población.Externaron 
que, este evento será 
encabezado por el 
alcalde, Leobardo Gómez 
González y su Comuna, 
quienes caminarán en la 
nueva ruta ya establecida, 
aunque los participantes 

están citados desde las 
8:00 de la mañana como 
parte de la organización 
de este importante 
evento.También en la 
zona conurbada y en 
comunidades de Tihuatlán, 
agentes y subagentes 
municipales con el apoyo 
de escuelas y diversos 
grupos desarrollan el 
tradicional desfile del 20 
de noviembre, en el marco 
de la celebración de la 
Revolución Mexicana.

Concluyó que, en 
Tihuatlán si se registraron 
casos de dengue y 
chikungunya, sin embargo, 
no es muy alarmante debido 
al control establecido por 
la actual administración 

municipal, cuyo trabajo ha 
sido sin distinciones, donde 
las zonas consideradas focos 
rojos, también son objeto 
de un permanente cerco 
sanitario con el apoyo de la 
Jurisdicción Sanitaria Nº 3.
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Tihuatlán 5 a
Por segunda ocasión estará la pista de hielo 

Autoridades auxiliares solicitan el apoyo de la SCT
Se acaba la carretera en km 6

La navidad está 
llegando en Tihuatlán 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

La Navidad está 
llegando, es comparto 
la gran sorpresa que 

tenemos preparada para 
todas las familias, Tihuatlán 
tendrá Pista de Hielo  
por segunda ocasión 
totalmente gratis”, así lo 
confirmó en redes sociales 
el alcalde Leobardo Gómez 
González.

Indicó, este día 
comenzaron los trabajos de 
instalación en la explanada 
del parque municipal, 
donde muy pronto se habrá 
de compartir fechas y 
horarios de apertura, con 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Autoridades auxiliares 
del kilómetro 
seis Lázaro 

Cárdenas, Insisten 
ante las dependencias 
estatales o federales, 
entre ellas la Secretaría 
de Comunicaciones y 
Transportes para la urgente 
rehabilitación de la carretera 
federal, principalmente por 
el riesgo de accidentes en 
esta zona.

A decir de Víctor Manuel 
Sáenz Cuellar la comunidad 
es la más transitada por 
tener cerca la carretera, 
sin embargo, al paso del 

el fin de que las familias 
de Tihuatlán vuelvan a 
vivir la magia de la navidad 
acudiendo a patinar. 

Recordó que, del 3 de 
diciembre del 2023 al 6 de 
enero del 2024 la pista de 
hielo fue instalada gracias 
al apoyo del Gobernador 
del Estado Cuitláhuac 
García Jiménez a través 
de la directora general del 
DIF Rebeca Quintanar 
Barceló, quien inauguró las 
instalaciones como parte 
del programa “Orgullo 
Navideño”.

Gómez González 
afirmó con la finalidad de 
que todos los ciudadanos 
disfruten de este espacio, el 

Ayuntamiento dispondrá 
de transporte gratuito 
para que las niñas y niños 
de comunidades puedan 
asistir a la inauguración y 
otras fechas para disfrutar 
del patinaje.

Esta pista de hielo estará 
ubicada en la explanada 
del Parque Benito Juárez, 
además de que su acceso 
será gratuito y estará 
operando durante más de 
un mes. Cabe mencionar 
que contará con 400 metros 
cuadrados de superficie, 
por lo que serán necesarios 
aproximadamente 60,000 
litros de agua para hacer 
posible el funcionamiento 
de la misma, concluyó.

tiempo se han deteriorado 
los reductores de velocidad 
y una gran extensión 
ya presenta baches y 
cuarteaduras.

Esto provoca la 
incertidumbre entre los 
habitantes, principalmente 
los padres de familia y 
alumnos de varias escuelas, 
quienes todos los días por 
la mañana y al mediodía 
tienen que atravesar esta 
vía de comunicación con el 
riesgo de ser atropellados 
ante el exceso de velocidad 
de los automovilistas.

“Sin reductores y una 
buena carretera no existe 
la garantía de seguridad, 
debido que prevalece la 

negativa en los trabajos de 
rehabilitación, tal y como se 
registra en otras zonas del 
municipio, inclusive áreas 
que se ha vuelto un punto 
de trabajo para quienes se 
dedican a tapar los baches 
con tierra”, precisó.

Finalmente comentó, 
de esta carretera donde 
se localiza el kilómetro 
seis Lázaro Cárdenas, no 
solo se benefician familias 
de esta localidad, sino de 
otras aledañas, además 
de quienes todos los días 
viajan desde Poza Rica, 
Tuxpan, Álamo, hasta el 
municipio de Tihuatlán, 
ya que forzosamente deben 
transitarla.
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Las prioridades 
torcidas del gobierno

La Fórmula 1 y Paul McCartney 
se llevan nuestro dinero

La apuesta 
de Hacienda 
para el 2025

PABLO HIRIART

JONATHAN RUIZ TORRE

ENRIQUE QUINTANA

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Martes 19.11.2024

Uso de Razón

Parteaguas

Coordenadas

La dependencia estima un 
crecimiento del PIB en un 
rango de 2% a 3% porque 

considera el crecimiento del 
consumo, así como el efecto 
del ‘nearshoring’ sobre la 
inversión privada, aunque su 
estimación es más elevada que 
la de prácticamente todos los 
expertos.

La variable en la que existe 
mayor discrepancia entre 
lo planteado por el Paquete 
Económico para 2025 y el 
consenso de los expertos es el 
crecimiento del PIB.

El rango propuesto por 
Hacienda es de 2 a 3 por ciento.

La estimación puntual 
con la que se construyó el 
Presupuesto es de 2.3 por 
ciento.

En contraste, la Encuesta de 
Banxico entre especialistas del 
sector privado marca 1.17 por 
ciento en su publicación más 
reciente y la de Citibanamex 
marca un crecimiento de 1.0 
por ciento.

Donde se pone el dinero 
están las prioridades. 
Las del gobierno no 

son salud ni educación, sino 
el clientelismo electoral y las 
obsesiones antieconómicas.

Las prioridades de un 
gobierno no están donde 
indican los discursos, sino 
donde se pone el dinero.

El presupuesto para 2025 
nos señala que la educación 
no es prioridad. Tampoco 
la salud, ni la defensa de los 
mexicanos en Estados Unidos 
ante el vendaval que viene, 
ni la protección del medio 
ambiente ni el crecimiento 
económico.

La apuesta del gobierno 
federal está en dos objetivos: 
uno, conservar a sus clientelas 
electorales mediante subsidios 
generalizados, directos y 
sin objetivos focalizados y 
medibles.

Dos, seguir pagando los 
elefantes blancos e inútiles 
del presidente anterior, que 
son ejemplo mundial de 
despilfarro, irracionalidad 
económica y atropello al 

La economía naranja 
brinda espacios para todo 
tamaño de proyectos 

de negocio en una época en 
la que los ‘millennials’ y la 
generación Z invierten su 
dinero en experiencias.

¿Alguien podría quejarse 
por pagar? En sus conciertos 
en la Ciudad de México, Paul 
McCartney es acompañado 
por su esposa, a quien le dedica 
la canción My Valentine 
durante su presentación. 
¿Podría estar más inspirado?

Habemos quienes no 
somos fanáticos de la música 
de The Beatles, por favor, 
Let it be. Pero eso no impide 
reconocer el talento de un 
gran músico y lo que una 
canción puede hacer para unir 
60 mil almas. Esta semana, ahí 
fuimos uno a coro.

Atención con esto: 
en cuestión de un mes, 
dos eventos provenientes 
de la cultura británica, 
primordialmente, llenaron 
el Foro Sol en la Ciudad 
de México, extrayendo de 

Respecto al consenso, hay 
una diferencia de entre 1 y 
1.2 puntos porcentuales en el 
Presupuesto.

De acuerdo con el análisis 
de sensibilidad que Hacienda 
realiza, un punto porcentual 
de diferencia en el crecimiento 
establece un impacto de 
alrededor de 53 mil millones 
de pesos, directamente en los 
ingresos tributarios.

Pero, indirectamente, me 
parece que el impacto puede 
ser sustancialmente mayor.

Hacienda considera 
que el crecimiento del 

consumo, así como el efecto 
del nearshoring sobre la 
inversión privada soportan su 
estimación más elevada que 
la de prácticamente todos los 
expertos.

Pero, por ejemplo, no hace 
referencia a la incertidumbre 
generada por la reforma 
judicial y por el gobierno de 
Trump y sus políticas.

Otro de los ingredientes 
claves del escenario es que 
continúe el proceso de 
desinflación.

Se estima que llegue a 3.5 
por ciento al final del próximo 

año y que con ello sea posible 
una reducción de las tasas de 
referencia en 200 puntos base, 
para llegar al 8 por ciento. En 
esto hay mayor coincidencia 
con el consenso.

Ello permitiría limitar 
el crecimiento del costo 
financiero de la deuda pública 
a un 5.4 por ciento en términos 
reales, lo que resulta plausible.

De acuerdo con algunos 
análisis, como el de 
Citibanamex, el problema 
principal con el escenario 
de las finanzas públicas no 
corresponde al año 2025 

no es relevante, pues la política 
económica finalmente 
es responsabilidad de la 
presidenta de la República.

No hay gran diferencia 
respecto a lo que se ha hecho 
en el pasado, pues casi siempre 
los escenarios de mediano 
plazo son inerciales.

Me parece que lo que 
pondrán sobre la mesa 
calificadoras e inversionistas 
tendrá que ver también con lo 
que suceda después del 20 de 
enero de 2025, cuando Donald 
Trump llegará a la Casa 
Blanca, y luego de observar 
en los siguientes meses, 
cómo se va configurando la 
reconfiguración del Poder 
Judicial, con todas sus 
implicaciones.

Sin embargo, el análisis 
de Citibanamex tiene 
pertinencia en el sentido de 
ponderar la incertidumbre que 
existe y que afectará tanto a las 
decisiones de inversión como 
al desempeño económico de 
los próximos meses.

Aunque de nueva cuenta, 
ayer, el tipo de cambio del peso 
frente al dólar se mantuvo 
en niveles razonables, por 
debajo de los que mantuvo 
a principios de la semana 
pasada, sigo pensando que 
estamos en una etapa en la que 
seguiremos viendo episodios 
de volatilidad.

sino sobre todo a los años 
subsiguientes.

“…la SHCP, en lugar de 
presentar estimaciones de 
mediano plazo que reflejen 
sus intenciones de política 
de ingreso y gasto, decidió 
presentar inerciales, lo que las 
hace poco útiles en términos 
de análisis para la toma de 
decisiones. En este sentido, para 
2026, considerando nuestras 
estimaciones, la deuda pública 
alcanzaría un 55.8 por ciento 
del PIB, 4 puntos porcentuales 
mayor que la presentada por 
la Secretaría de Hacienda… 
en este sentido, estimamos 
que las variables de riesgo 
país se mantendrán elevadas 
y que las agencias calificadoras 
seguirán cambiando las 
perspectivas para la deuda 
soberana, de estable a negativa 
para las próximas semanas”.

En la medida que bajen la 
perspectiva pareciera que al 
menos en la primera mitad del 
año próximo no habría una 
revisión a la baja de la nota de 
México, pero podría haberlo 
para 2026.

Hay quien piensa que solo 
se presentaron las decisiones 
de política fiscal para 2025 
porque consideran probable 
que en los años venideros ya 
no esté el mismo titular de 
Hacienda.

Creo que esa consideración 

medio ambiente.
Capítulo aparte merece el 

supuesto error con respecto 
al recorte presupuestal a la 
UNAM, al Politécnico y a la 
UAM.

El documento entregado 
por la Secretaría de Hacienda 
a la Cámara de Diputados 
lleva un recorte de 5 mil 360 
millones de pesos a la UNAM, 
2 mil 100 millones al IPN y 
mil 300 millones de pesos a la 
UAM.

Fue por error, dijo 
la dependencia cuando 
reaccionaron los rectores. 
¿Cómo que un error? ¿Falló el 
programa de las computadoras 
de Hacienda? ¿No se fijaron 
y los recortes los hizo un 
duende?

Más delicado aún: en la 
Presidencia de la República 
¿no leyeron el presupuesto 
antes de mandarlo a la Cámara 
de Diputados?

La promesa es corregir el 
error y que se mantenga el 
presupuesto del año pasado, 
más el 3.5 por ciento calculado 

nuestro corazón millones de 
dólares.

En total, cinco días de un 
recinto a reventar en los que, 
salvo por souvenirs, la gente 
no compró objetos, sino la 
experiencia de entretenerse 
con ideas nacidas hace décadas 
del otro lado del océano.

Bienvenidos a la economía 
naranja, en la cual los 
mexicanos tienen campo 
abierto para hacer negocios 
globales. No hace mucho, un 
individuo que se hace llamar 
Peso Pluma se convirtió en 
el artista más escuchado 
del mundo en plataformas 
como Spotify. ¿Cómo podría 
comercializarse la tradición 
del Día de Muertos que gana 
adeptos?

La economía naranja está 
conformada por escritores, 
artistas, diseñadores y demás 
individuos que participan en 
la industria creativa y cultural, 
en la que el valor de los servicios 
proviene principalmente de la 
propiedad intelectual.

Ahí entran el cine, el 
diseño, la moda, la publicidad y 

de inflación para 2025.
Es decir, con todo y la 

corrección, el crecimiento 
real del presupuesto a las 
universidades públicas es 
de cero por ciento. Así fue 
durante el sexenio anterior: 
cero por ciento real.

Los argumentos de AMLO 
fueron una maraña de insultos 
y mentiras acerca de que la 
Universidad Nacional fue 
tomada por los neoliberales 
desde hace 36 años y que las 
autoridades son corruptas.

Ahora la presidenta 
Sheinbaum exigió a las 
universidades sumarse a “la 
austeridad republicana” y 
acotar su gasto, luego de que en 
campaña ofreció impulsarlas 
para aumentar su matrícula en 
más de 100 mil alumnos.

Para las Universidades 
del Bienestar, creadas por el 
presidente anterior, señaladas 
por especialistas como “un 
fraude a la educación” (José 
Narro, entre otros), no hubo 
recortes, sino incremento de 
93 por ciento.

la tecnología. ¿Qué tan grandes 
pueden ser los negocios?

Artistas como Paul 
McCartney pueden cobrar al 

La prioridad es la 
simulación educativa para 
aparentar que se apoya “al 
pueblo” para prepararse.

La castigada fue la 
educación en general, pues 
en términos reales (es decir, 
descontando inflación) el 
presupuesto es 1.5 por ciento 
menor al del año pasado.

Así, el gobierno aumentará 
las entregas de dinero directo 
a las personas, pero le quita 
recursos a la educación y a 
la salud, entre otros rubros 
esenciales.

Lo que aumenta es la 
dependencia de la mayoría de 
la población de los subsidios 
del gobierno.

Como política social y de 
desarrollo es pésima, pero 
como inversión electoral 
ha mostrado su formidable 
eficacia.

Decenas de millones de 
mexicanos condenados a la 
ignorancia y a la carencia de 
servicios de salud decentes, 
reciben un dinero del  
gobierno que les permite 

menos 2.5 millones de dólares 
por concierto, dinero que 
genera empleos en su propio 
equipo e impuestos para su 

sortear el día a día.
A eso en el gobierno le 

llaman “crecimiento con 
justicia”.

El presupuesto le otorga a 
salud 34 por ciento menos que 
el año anterior.

A la gran ventana para 
atraer ingresos, especialmente 
ahora que las exportaciones 
podrían verse afectadas por el 
proteccionismo de Trump, se 
le quita 13.7 por ciento de su 
presupuesto, que de por sí era 
raquítico. Se trata, ni más ni 
menos, que del rubro turismo.

De casi 40 por ciento es el 
recorte a medio ambiente. Ese 
es el hecho.

En la Cumbre del G-20 
nuestra Presidenta propuso 
ayer destinar a reforestación 1 
por ciento del presupuesto de 
los gastos militares. Esas son 
las palabras.

Y ahora que millones 
(sí, millones) de mexicanos 
en Estados Unidos estarán 
expuestos a una tragedia, 
con vejaciones en redadas 
y deportaciones arbitrarias, 
a relaciones exteriores le 
asignan un presupuesto 
10.8 por ciento inferior al de  
2024.

¿A dónde se va el dinero, 
además de los subsidios 
directos de los programas del 
Bienestar?

Al Tren Maya, inaugurado 
en repetidas ocasiones, se le 
van a inyectar 40 mil millones 
de pesos. Es decir, como se 

gobierno.
Corporativos como la 

dueña de la Fórmula 1, Liberty 
Formula One (FWONK), 
pueden brindar más luz al 
respecto.

Surgió luego de que la 
estadounidense Liberty Media 
adquirió ese espectáculo de 
carreras de coches en 2017 
cuando era propiedad de 
CVC Media, de Luxemburgo. 
La Fórmula 1 creció de la 
mano del británico histórico 

repitió hasta el cansancio, 
esa obra de contratos turbios 
y depredación del medio 
ambiente no va a dejar dinero, 
sino pérdidas.

En el otro tren que ya 
habían inaugurado (en un viaje 
de mentira), el que conecta a 
la Ciudad de México con el 
Aeropuerto Felipe Ángeles 
(AIFA), el gobierno va a gastar 
25 mil millones de pesos el 
próximo año.

Cada uno de esos trenes, 
que deberían estar dejando 
utilidades al presupuesto, va 
a recibir más recursos que 
todas las obras hidráulicas y el 
mantenimiento de carreteras 
(20 mil millones de pesos en 
total).

A la refinería en Dos 
Bocas, que supuestamente 
entregaron produciendo, hay 
que inyectarle, en 2025, 136 
mil millones de pesos.

El costo de la refinería, 
que iba a ser de 8 millones 
de dólares, lleva un costo 
acumulado (incluyendo el 
gasto para 2025) de 24 mil 
370 millones de dólares, de 
acuerdo con las cifras del 
presupuesto analizadas por el 
economista Ramsés Pech.

Donde se pone el dinero 
están las prioridades.

Las del gobierno no son 
salud ni educación, sino el 
clientelismo electoral y las 
obsesiones antieconómicas, 
con cero beneficios sociales, 
del presidente anterior.

Bernie Ecclestone, quien fue 
propietario de sus acciones.

Muchos de los equipos 
más exitosos tienen su sede 
en el Reino Unido, incluidos 
Mercedes, Red Bull, McLaren, 
Aston Martin y Williams.

Los ingresos de Liberty 
Formula One suman 
911 millones de dólares 
trimestrales hasta septiembre: 
son 300 millones por mes.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Asegura Rocío Nahle 

Recibe LXVII Legislatura del 
Congreso el VI Informe de Gobierno

Plantea diputada incorporar 
el bienestar animal como 

competencia de una Comisión

Se da cumplimiento a lo dispuesto en el Artículo 49 de la Constitución Política del Estado de Veracruz  
de Ignacio de la Llave

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La LXVII Legislatura, 
por conducto de 
la presidenta y del 

secretario de la Mesa 
Directiva, diputada Tanya 
Carola Viveros Cházaro 
y Felipe Pineda Barradas, 
respectivamente, así como 
por el presidente de la Junta 
de Coordinación Política 
(Jucopo), diputado Esteban 
Bautista Hernández, recibió 
de la titular de la Oficina 
de Programa de Gobierno, 
Waltraud Martínez Olvera, 
el VI Informe de Gobierno 
de la administración del 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez.

Con lo anterior, se 
da cumplimiento a lo 
dispuesto en la fracción 
XXI del Artículo 49 de 
la Constitución Política 
del Estado de Veracruz 
de Ignacio de la Llave, en 
materia de rendición de 
cuentas.

En la sala Venustiano 
Carranza, la legisladora 
Tanya Carola Viveros 
Cházaro subrayó que es 
indiscutible que Veracruz 
tiene un mejor futuro 
gracias al trabajo que se 
realizó en el sexenio del 
ingeniero Cuitláhuac García 
y que “al ser tiempo de 
mujeres, la ingeniera Rocío 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Las diputadas y los 
diputados del Grupo 
Legislativo del 

Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM) en el 
Congreso de Veracruz 
presentaron la iniciativa 
con proyecto de decreto que 
prevé reformar la fracción 
XXIV del Artículo 39 de 
la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo para incorporar 
en la denominación de la 
Comisión Permanente de 
Medio Ambiente, Recursos 
Naturales y Cambio 
Climático, la materia de 
bienestar animal.

En su participación 
en Tribuna, la diputada 
Tania María Cruz Mejía, 
en representación de 
su Grupo Legislativo, 
subrayó que la propuesta de 
Comisión Permanente de 
Medio Ambiente, Recursos 
Naturales, Cambio 
Climático y Bienestar 
Animal busca adecuar la 
legislación local con lo que 
se discute a nivel nacional 
actualmente y que tiene 
vinculación con reformas 
para la protección animal.

La diputada recordó que 
el 5 de febrero de 2024, el 
titular del Poder Ejecutivo 
Federal propuso a la Cámara 
de Diputados 18 proyectos 
de decretos que contienen 
reformas constitucionales 
y dos de leyes secundarias. 
Aunado a que en el citado 
paquete se incluyó una 
reforma constitucional en 

Nahle García tendrá la 
oportunidad de consolidar 
la transformación; no 
habría segundo piso, si no se 
hubiese logrado el primero”, 
puntualizó.

Ante la presencia de 
diputadas y diputados, la 
diputada detalló que ella fue 
colaboradora de este sexenio 
y que le consta que el primer 
reto del Gobierno del Estado 
fue detener la inercia de la 
descomposición neoliberal 
que había en el país y en la 
entidad.

Detalló que el trabajo 
no fue sencillo, sin 
embargo, pudo constatar 
que la mejora de la vida 
de la gente es tangible 
y puede comprobarse 
cuando se visita casa por 
casa, “eso se logra con una 
administración austera y 
eficiente. Se atendió con la 
lógica de que por el bien de 
todas y de todos, primero las 
personas más pobres”.

Del mismo modo, 
destacó los datos presentados 
por la doctora Waltraud 

Martínez en relación con 
el adecuado manejo de las 
finanzas, la mejora de las 
calificaciones crediticias 
para el Estado, la reducción 
de la deuda pública y el pago 
de recursos a la Universidad 
Veracruzana (UV), entre 
otros.

La representante  
popular enfatizó que, a 
diferencia del pasado, 
se cambió la manera de 
gobernar en los últimos 
seis años y que hoy en día 
puede verse a un Ejecutivo 

estatal y sus secretarios 
atendiendo directamente a 
la ciudadanía.

En su discurso, la 
funcionaria Waltraud 
Martínez dijo que la 
administración estatal 
recibió un Veracruz en 
bancarrota, con diversas 
instituciones vetadas de la 
Hacienda federal, por el 
desvío de recursos públicos; 
con la mayor deuda 
generada en la historia y 
en una escalada ascendente 
de pobreza e inseguridad 
que comprometieron 
ampliamente la cohesión 
social.

Añadió que no sólo 
había que resarcir los daños 
sociales, económicos y 
ambientales provocados por 
el neoliberalismo aplicado, 
sino también fortalecer el 
estado de derecho, sanear 
las finanzas y recuperar la 
confianza de la gente en las 
instituciones.

Expuso que gracias 
al trabajo de la actual 
administración, hoy en 
día puede hablarse de la 
elevada acreditación que 
otorgan las calificadoras 
internacionales a las 
finanzas del estado, la 
disminución sostenida de 
la deuda en sus diferentes 
rubros, haciendo justicia al 
pagar adeudos como el caso 
de los seguros a la docencia, 
la UV, pago puntual a 

pensionistas, entre muchos 
más.

“Podemos presumir el 
aumento de los ingresos del 
estado sin generar mayores 
impuestos. Lo cual valida la 
confianza de la población en 
el gobierno”, argumentó.

Por otra parte, 
expresó que se entregan 
instituciones que han 
construido mecanismos de 
inclusión, visibilizando a 
los grupos históricamente 
discriminados, para cerrar 
las brechas de desigualdad 
que generó el modelo 
neoliberal.

“El trabajo en territorio 
y la adecuada atención a 
legítimas demandas ha 
permitido la gobernabilidad 
democrática, todas las 
expresiones sociales han 
sido atendidas y no se trata 
de oportunidades casuales, 
sino que se han restituido 
derechos empezando por 
quienes más lo necesitan”, 
citó.

La presidencia de la 
Mesa Directiva remitirá el 
contenido del VI Informe 
a las diputadas y diputados 
de la LXVII Legislatura 
para su conocimiento y 
con la finalidad de que, 
ante cualquier duda, 
puedan participar en las 
comparecencias de las y 
los secretarios de despacho 
o equivalentes con las 
preguntas correspondientes.

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

8 10 12 26 28

2 12 14 21 22

5
157

3,485
24,656

$33,886.87
$1,017.76
$50.44
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
12
11
10
9

TOTALES

------
5

139
1,026
5,644

ATLANTE

ANDORRA

PAISES BAJO

ESPANA

ELDENSE

LEVANTE

ZARAGOZA

CELAYA

MOLDAVIA

HUNGRIA

SUIZA

ALBACETE

ELCHE

MALAGA
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V-V-L-L-L-E-E

TAPATIO

AZERBAIYAN

ALBANIA

GEORGIA

MONTENEGRO

LETONIA

ITALIA

BULGARIA

CROACIA

SERBIA

PARANAENSE

CASTELLON

KYOTO

JUBILO

U. DE GUAD.

ESTONIA

CHEQUIA

UCRANIA

ISLANDIA

ARMENIA

FRANCIA

BIELORRUSIA

PORTUGAL

DINAMARCA

AT. MINEIRO

MIRANDES

KASHIMA

YOKOHAMA MA

------
$247,185.84

$7,780.12
$1,054.03
$218.98

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

739 $3,671.83

2
273

5,527
37,927

$134,488.11
$929.17
$50.49
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 18 de noviembre de 2024

SORTEO NO. 10921

28,303 $751,566.07

6,814 $4’634,723.78

$2’713,482.37

SORTEO NO. 10922

43,729 $1’180,967.86

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2255

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

16.3 MILLONES
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$15
PESOS

$5
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8,263 $410,279.63

7,048 $243,109.01

7,391

0 9 2 7 4

8 5 6 9 0

3 5 8 2 7

8 5 2 2 0

2 6 2 5 1

$540,306.78

10,484 $1’226,262.69

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 33309

SORTEO NO. 33308

SORTEO NO. 33310

SORTEO NO. 33311

SORTEO NO. 33312

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.
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materia de bienestar animal.
Además, destacó que en 

concordancia con la agenda 
legislativa del Partido que 
representa, presentan esta 
iniciativa para que desde el 
Congreso Local se atienda 
el tema de bienestar animal 
en la contribución de 
elaboración de dictámenes, 
informes o resoluciones.

Previamente, la 
vicepresidenta de la Mesa 
Directiva reconoció el 
esfuerzo de la sociedad civil, 
toda vez que ha creado la 
conciencia de fomentar el 
valor por el respeto hacia 
todos los seres vivos, “tan es 
así, que una manifestación 
reiterada durante los 
recorridos de campaña en 

el pasado periodo electoral, 
fue la insistencia de proteger 
a los animales, lo que se 
traduce en su bienestar y 
trato digno”, precisó.

Por último, aseveró 
que los animales son seres 
sensibles y conscientes 
de su entorno, por lo que 
deben ser protegidos, “las 
diputadas y diputados 
signantes sostenemos que 
trabajar para proteger a los 
animales es velar por el 
futuro de los seres humanos. 
Debemos evitar su maltrato 
y la crueldad ejercida hacia 
las especies”, concluyó. 

La iniciativa fue turnada, 
para su estudio y dictamen, a 
la Comisión Permanente de 
Gobernación.
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Iniciará trabajos respecto a la revisión y fiscalización de los recursos públicos estatales y demás atribuciones 
conferidas por la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas de Veracruz.

Aprobado, calendario de 
comparecencias por el VI 

Informe de Gobierno

Instalan Comisión Permanente de Vigilancia

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El Pleno de la LXVII 
Legislatura aprobó 
el calendario de 

comparecencias de las y los 
titulares de las dependencias 
que integran el gabinete legal, 
con motivo de la glosa del 
Sexto Informe de Gobierno, 
que iniciaron este lunes 18 
de noviembre y concluirán el 
viernes 29 del mismo mes.

En la Tercera Sesión 
Ordinaria del Primer Período 
Ordinario, las diputadas y los 
diputados votaron a favor 
de la propuesta de la Junta 
de Coordinación Política, 
que integra dependencia, 
comisión respectiva, día y 
hora de la realización de este 
ejercicio anual de rendición 
de cuentas.

Correspondió a la 
Comisión de Gobernación 
abrir este periodo recibiendo 
al titular de la Secretaría de 
Gobierno (Segob) el lunes 
18 a las 10:00; el mismo día, 
a las 17:00, la Comisión de 
Protección Civil hará lo 
propio con la Secretaría de 
Protección Civil (PC).

El martes 19, 
comparecerán las secretarías 
de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan) y de Desarrollo 
Económico y Portuario 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Tras la conclusión 
de los trabajos de la 
Tercera Sesión del 

Primer Periodo Ordinario 
del Primer Año de 
Ejercicio Constitucional, 
y en cumplimiento con lo 
dispuesto en los artículos 
38 y 39 de la Ley Orgánica 
y 45 del Reglamento 
para el Gobierno Interior, 
ambos del Poder Legislativo 
del Estado, se llevó a  
cabo la instalación de la 
Comisión Permanente de 
Vigilancia de la LXVII 
Legislatura, presidida 
por el diputado Miguel 
Guillermo Pintos  
Guillén.

La Comisión 
Permanente de Vigilancia 
quedó integrada por las 

(Sedecop) ante las comisiones 
de Hacienda del Estado y 
de Corredor Interoceánico, 
Zonas Portuarias, Mejora 
Regulatoria y Desarrollo 
Económico, respectivamente, 
a las 10:00 y a las 17:00 horas.

Los titulares de las 
secretarías de Seguridad 
Pública (SSP) y de Medio 
Ambiente (Sedema) acudirán, 
en el mismo horario, ante las 
comisiones permanentes 
de Seguridad Pública y de 
Medio Ambiente, Recursos 
Naturales y Cambio 
Climático, el miércoles 20. Al 
día siguiente, la Comisión de 
Bienestar y Desarrollo Social 
atenderá a la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), a 
las 17:00.

Cerrarán la semana las 
comisiones de Educación 
y Cultura y de Trabajo y 
Previsión Social, con las 
comparecencias de las 
secretarías de Educación 
de Veracruz (SEV) y de 
Trabajo, Previsión Social y 
Productividad (STPSP), a las 
10:00 y a las 17:00 horas del 
viernes 22, respectivamente.

Los trabajos continuarán 
el lunes 25 cuando el 
titular de la Secretaría de 
Infraestructura y Obras 
Públicas (SIOP) asista 
ante la Comisión de 
Comunicaciones a las 10:00, 

y a las 17:00, la Secretaría de 
Turismo (Sectur) cumpla con 
esta responsabilidad ante la 
comisión del ramo.

El martes 26, el titular de 
la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural 
y Pesca (Sedarpa) será 
recibido por la Comisión 
Permanente de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y 
Forestal y la Contraloría 
General del Estado (CGE), 
por la Comisión Permanente 
de Hacienda del Estado, en 
horario similar.

Corresponde a las 
comisiones de Salud y 
Asistencia y de Gobernación 
conducir estos trabajos 
cuando los titulares de la 
Secretaría de Salud (SS) y la 
Coordinación General de 
Comunicación Social (CGCS) 
expongan los resultados de su 
labor durante el último año, 
el miércoles 27 a las 10:00 y a 
las 17:00 horas.

El titular de la Secretaría 
de Cultura (Secver) será 
la última dependencia 
estatal en presentarse ante 
este Congreso, el jueves 
28 a las 17:00 horas, con la 
recepción de las comisiones 
permanentes de Educación y 
Cultura.

Las comparecencias 
de las y los titulares de las 
dependencias se llevarán a 

cabo en el auditorio Sebastián 
Lerdo de Tejada del Palacio 
Legislativo.

Por último, el gobernador 
de Veracruz, Cuitláhuac 
García Jiménez, titular 
del Ejecutivo estatal, 
comparecerá ante el Pleno 
de la LXVII Legislatura el 
viernes 29 a las 11:00 horas 
en el Recinto Oficial de 
Sesiones.

En este caso y de acuerdo 

con el formato aprobado 
por el Pleno, el mandatario 
pronunciará un mensaje 
inicial que no excederá 20 
minutos. Posteriormente, en 
una sola ronda de preguntas 
en la que participará un 
diputado o una diputada 
por cada grupo legislativo, 
de mayor a menor 
representación, y después, 
las y los legisladores que no 
forman bancada.

Cada pregunta deberá 
formularse en un plazo 
no mayor a diez minutos. 
El Ejecutivo estatal dará 
respuesta en cada caso en 
un máximo de 15 minutos. 
Agotada la etapa de  
preguntas y respuestas, 
la presidenta de la Mesa 
Directiva hará uso de la 
palabra hasta por diez 
minutos, para concluir el 
diálogo y la comparecencia.

diputadas y diputados: 
Miguel Guillermo Pintos 
Guillén, presidente; 
Alejandro Porras Marín, 
secretario, y Bertha 
Rosalía Ahued Malpica, 
Paul Martínez Marie, 
José Reveriano Marín 
Hernández, Liud Herrera 
Félix, Daniel Cortina 
Martínez, Lucía Begoña 
Canales Barturen, Ramón 
Díaz Ávila, Adrián  
Sigfrido Ávila Estrada, 
Estefanía Bastida Cuevas, 
Enrique Cambranis 
Torres, Ana Rosa Valdés 
Salazar y Luz Alicia Delfín 
Rodríguez, en calidad de 
vocales.

Con este acto 
protocolario, la instancia 
legislativa da inicio a los 
trabajos en cuanto a la 
revisión y fiscalización 
de los recursos públicos 

estatales, y demás 
atribuciones conferidas 
por la Ley de Fiscalización 
Superior y Rendición de 
Cuentas para el Estado de 
Veracruz.

De acuerdo al Artículo 
44 del Reglamento para 
el Gobierno Interior del  
Poder Legislativo, a 
diferencia del resto de las 
Comisiones Permanentes, 
integradas por tres 
diputadas o diputados 
elegidos por el Pleno a 
propuesta de la Jucopo, la 
Comisión Permanente de 
Vigilancia se conforma 
mediante el sistema de 
representación que tenga 
cada grupo legislativo 
cuyo número lo determina 
la Jucopo, contando 
con la presencia de una 
presidencia, una secretaría 
y las vocalías necesarias.
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¡Espectacular!

En el Congreso, recepción del Proyecto 
de Presupuesto del Estado 2025

Recibe Presidenta del Congreso Informe 
del Tribunal de Conciliación y Arbitraje

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Personal de Tránsito 
continúa con el 
balizamiento de 

las calles que registran 
mayor movilidad, para 
incrementar la seguridad de 
automovilistas y peatones.

Por instrucciones del 
alcalde Dr. Jesús Fomperoza 
Torres, este lunes se  
trabajó en la calle José Adem 
Chaín, que es una vialidad 
con alta carga vehicular, 
que conecta con la Unidad 
Deportiva, la Secundaria 
General N° 1 y el Parque 
Pilcoatochitl.

El presidente municipal 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En nombre de la 
LXVII Legislatura, la 
presidenta de la Mesa 

Directiva, la diputada Tanya 
Carola Viveros Cházaro, 
recibió de manos del titular 
de la Secretaría de Finanzas 
y Planificación (Sefiplan), 
José Luis Lima Franco, El 
Proyecto del Presupuesto 
Estatal para el Ejercicio 
Fiscal 2025.

Durante el encuentro, 
el legislador refirió que 
la recepción del Proyecto 
se da en el marco del 
inicio de la Legislatura, 
con el compromiso de los 
diputados y diputadas de 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La presidenta de la Mesa 
Directiva de la LXVII 
Legislatura, diputada 

Tanya Carola Viveros 
Cházaro, recibió en el Palacio 
Legislativo a la Presidenta 
del Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje (TCA) del 
Poder Judicial del Estado, 
magistrada Itzetl Castro 

La presidenta de la Mesa Directiva, la diputada Tanya Carola Viveros Cházaro, y el secretario de Finanzas y 
Planación, José Luis Lima Franco, estrechan colaboración.

Reconoce diputada Tanya Carola Viveros Cházaro labor del TCA en pro de la justicia laboral.

Martes 19 
Noviembre.2024

Año 21,  Número 8525 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Para seguridad de automovilistas y peatones 

• Por instrucciones del alcalde, Dr. Jesús Fomperoza, se trabajó en la calle José Adem Chaín.

Avanza el balizamiento en 
calles de mayor movilidad

informó que continuarán 
con los trabajos de 
aplicación de pintura de 
tráfico y señalética, para que 
las calles sean más seguras 
de día y de noche.

Es importante 
mencionar que el personal 
de Tránsito también 
realizó trabajos nocturnos 
de balizamiento sobre 
la avenida Juárez, entre 
Genaro Rodríguez y José 
Azueta.

Se delimitaron 
pasos peatonales, áreas 
de estacionamiento de 
vehículos y motos, además 
de áreas reservadas de 
aparcamiento para personas 
con discapacidad.

analizar detalladamente 
y con responsabilidad 
cada tema, atendiendo a 
las nuevas realidades de la 
entidad. Apreció la visita 
del Secretario y ponderó 
el ánimo de colaboración 
interinstitucional.

Al mismo tiempo, 
el titular de Sefiplan 
anunció que el presupuesto 
aumentará a más de 175 
millones de pesos (mdp),  
12 millones de mdp más  
que el presupuesto de 
2024 con atención a las 
necesidades prioritarias del 
estado como infraestructura, 
con 2 millones 400 mdp. 
, turismo con 300 mdp, el 
campo con 200 mdp y se la 
atención a las necesidades 

del sector educativo.
Se trata, dijo, de un 

presupuesto prudente que 
priorice estos rubros y 
mantenga la sostenibilidad 
de las finanzas públicas. 
Aseguró que esta 
administración estatal 
cerrará con resultados 
positivos y confió en que 
la próxima iniciará en 
condiciones favorables.

Attestiguaron el acto 
las putadas Naomi Edith 
Gómez Santos, presidenta 
de la Comisión de  
Hacienda del Estado, 
Dorheny García Cayetano y 
Janeth Adanely Rodríguez 
Rodríguez, así como el 
putado Daniel Cortina 
Martínez.

Castillo, quien le entregó el 
Informe de Actividades del 
periodo 2023-2024.

Durante el encuentro, 
la legisladora reconoció 
la labor que realiza el 
Tribunal en la resolución de 
conflictos de orden laboral, 
expresó su beneplácito por 
el exitoso cierre del ejercicio 
que se informa y destacó el 
invaluable liderazgo de las 
mujeres, acorde con los 

nuevos tiempos.
Acompañaron a la 

Magistrada Presidenta, la 
magistrada Claudia Ocampo 
García y el magistrado 
Humberto Oliverio 
Hernández Reducindo, 
ambos integrantes del 
Pleno del Tribunal del 
TCA, y la secretaria general 
de Acuerdos del mismo 
Tribunal, Rocío Victoria 
Zavaleta Villate.
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Alberto de Jesús Ortiz Ramírez

Hace algún tiempo 
fui feliz con ella. 
Quizá muchos de 

ustedes pensarán “debes 
ser feliz tú mismo”, “no 
dependas de otros para ser 
feliz”, entre muchos otros 
pensamientos. De hecho, 
así es como debe ser y 
es lo más sano que hay, 
pero también es cierto 
que todos queremos 
ser amados, valorados 
y correspondidos en 
muchos sentidos. Al 
principio creí que era 
así, pues todo era color 
de rosa y caí en las redes 
de la idealización, no sé 
si era mi deseo de que 
las cosas nunca dejaran 
de ser bonitas o el miedo 
de estar nuevamente 
solo. Finalmente sucedió 
lo que más temía, ella 
simplemente se fue sin 
que yo pudiera evitarlo.

En algún momento 
tuve esperanzas de que 
ella volviera, a pesar de 
que mis sentimientos 
eran muy fuertes y la 
necesidad de buscarla era 
muy intensa, me mantuve 
firme de no sucumbir 
ante mi deseo de salir 
corriendo hacia sus 
brazos.

Al principio fue 
difícil, porque realmente 
la amé y no quería que 
el tiempo que estuvimos 
juntos perdiera su valor, 
pero era el momento en 
que tenía que ser egoísta 
y dejar de ponerla siempre 

Felicidad

en primer lugar. Sabía que 
las cosas no podían cambiar 
de la noche a la mañana, sin 
embargo, no era ella quien 
tenía que dar el primer paso, 
sino yo, y aunque me costó 
demasiado eventualmente lo 
logré.

No había noche en que 
no pensara sobre lo que pude 
haber hecho bien, para evitar 
que se marchara. Aunque mi 
mente se mantuvo ocupada 
el máximo tiempo posible, 
durante los momentos 
de soledad era cuando 
más deseaba sentirme 
acompañado y amado como 
antes. Incluso cuando tuve 
momentos en que debía estar 
totalmente concentrado y 
alerta, dejaba que mi cuerpo 
actuara y mi mente, que ya 

había programado desde 
hace muchos años, tomaba 
decisiones en automático 
esperando haber hecho lo 
correcto.

Fueron tiempos difíciles, 
pero por fortuna tuve el 
apoyo que necesitaba, si 
bien hubo personas que me 
dijeron: tal vez necesitabas 
aprender, esto te hará más 
fuerte, ahora sabrás lo que 
quieres o no en tu vida. Se 
que en parte tuvieron razón, 
pero la realidad es que nadie 
desea “aprender”, ser “fuerte” 
o saber lo que desea, lo único 
que quieren es amar y ser 
amados. Es algo tan sencillo 
de decir, pero tan difícil de 
llevar a cabo en la vida real.

Con el tiempo 
experimenté mi catarsis y 

ahí pude darme cuenta de 
algo muy importante; aunque 
deseaba mucho el amor de 
otra persona, primero debía 
empezar a amarme a mí 
mismo. Fue así como decidí 
poner manos a la obra. Mi 

momento de duelo no había 
sido tan largo, pero fue lo 
suficientemente intenso 
como para llevarme a poner 
los pies sobre la tierra. Pude 
liberar mi mente y logré 
concluir con algo muy real: 

fue hermoso al principio, 
bonito mientras duró y 
aunque se ha terminado, 
siempre podré conservar 
un bello recuerdo, que me 
enseña que podemos ser 
felices de distintas formas. 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Cazones, encabezado 
por el alcalde Miguel 

Ángel Uribe Toral, ha 
anunciado que ya se 
encuentran listos todos los 
preparativos para el desfile 
cívico-deportivo con motivo 
del 114 Aniversario del inicio 
de la Revolución Mexicana, 
que se celebrará este 20 de 
noviembre. 

En este evento, 
participarán diversas 
instituciones educativas del 
municipio, quienes rendirán 
homenaje a uno de los 
hechos más significativos de 
la historia de México.

El presidente municipal 
informó que el desfile 
comenzará a las 10:00 de la 
mañana, y contará con la 
participación de alumnos, 
maestros y autoridades 
locales. Las instituciones 

ALEJANDRO ÁVILA    
Veracruz, Veracruz 

El legislador veracruzano 
del partido Movimiento 
Ciudadano (MC), Sergio 

Gil Rullán, calificó como una 
"vergüenza" que el partido en 
el poder y su mayoría artificial 
busquen cómo meter más 
jóvenes, mujeres y personas sin 
recursos a la cárcel en lugar de 
dar certeza a las más de 230 mil 
personas que están en prisión 
sin juicio y sin sentencia.

Lo anterior fue manifestado 
en la discusión del dictamen 
por el que se amplía el catálogo 
de delitos que ameritan prisión 
preventiva oficiosa en el Pleno 
de la Cámara de Diputados.

El Diputado de la Bancada 
Naranja condenó que en su 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Más de 10 mil docentes 
en Veracruz se 
verían afectados si 

no se recuperan las cuotas 
del Fondo de Beneficios 
Complementarios (FBC), ya 
que sólo 5 sindicatos tienen 
este beneficio y los otros 40 no 
lo tienen, así lo dio a conocer 
el Secretario General del 
Sindicato Magisterio Unido 
por la Transformación del 
Estado de Veracruz (MUTEV), 
Francisco Javier González 
Villagómez.

A pesar de buscar el apoyo 
con el Gobierno de Cuitláhuac 
García para la recuperación 
de las cuotas de Fondos de 
Beneficios Complementarios, 
no hubo respuesta favorable 
lo que afectan a 40 sindicatos 
con un aproximado de 10 mil 
agremiados.

"Solo 5 sindicatos son 
beneficiados y 40 sindicatos 
que ya no pertenecemos no 
somos beneficiados, se han 
perdido esas cuotas y no se han 
podido recuperar, al salirte 
de esos sindicatos pierden y se 
ha tratado de recuperar, pero 
se ha negado la posibilidad 
argumentando que se trata 
de acuerdos con solo esos 
sindicatos", señaló.

Todo listo para el desfile cívico 
deportivo del 114 Aniversario del 
inicio de la Revolución Mexicana

En Veracruz deberían preocuparse por dar certeza 
jurídica a personas en la cárcel: Sergio Gil Rullán

Sindicatos magisteriales 
piden recuperación de 

cuotas del Fondo de 
Beneficios Complementarios 

educativas preparan 
contingentes con bandas 
de guerra, porras y diversos 
números artísticos y 
deportivos para conmemorar 
esta fecha histórica.

Para garantizar la 
seguridad y el buen desarrollo 
del evento, la Dirección 
de Tránsito Municipal 
y Protección Civil han 
coordinado acciones para 
resguardar el área del desfile. 

A partir de las 7:00 de la 
mañana del 20 de noviembre, 
se procederá al cierre de la 
circulación vehicular en la 
calle Revolución, la calle 
Alberto García Soto y la 
Avenida Reforma, por donde 
pasarán los contingentes.

Las autoridades 
municipales han instado 
a la ciudadanía a tomar las 
precauciones necesarias 
para evitar contratiempos 

durante el cierre de calles. 
El alcalde Uribe Toral 
destacó la importancia 
de la colaboración de los 
ciudadanos para el éxito 
del evento y para garantizar 
la seguridad de todos los 
participantes, especialmente 
de los estudiantes.

Agradeció también el 
apoyo de las autoridades de 
tránsito y Protección Civil, 
quienes estarán presentes 

en todo momento durante 
el desarrollo del desfile para 
evitar cualquier incidente. 
El gobierno municipal 
reafirmó su compromiso con 
la organización de eventos 
cívicos que fomenten el 
espíritu patriótico y el 
sentido de comunidad en 
Cazones.

Finalmente, se hizo un 
llamado a los vecinos del 
municipio a participar en 

este evento con entusiasmo  
y respeto, recordando que  
el 20 de noviembre es una 
fecha de gran significado  
para todos los mexicanos. 
Con ello, el gobierno 
municipal espera que este 
desfile sea un éxito y una 
oportunidad para que la 
población de Cazones celebre 
y recuerde la importancia de 
la Revolución Mexicana en la 
historia del país.

Estado “la prisión preventiva 
oficiosa ha sido utilizada por 
una Fiscalía de Veracruz, 
pequeña y mediocre, como un 
ariete político.”

Además, agregó que 
“la Fiscalía no escucha las 

recomendaciones sobre 
Derechos Humanos.”

“Seguiremos luchando 
contra la prisión preventiva 
oficiosa porque se trata de 
construir paz, justicia y 
construcción social y no sólo 

tener gente tras las barras, 
y tener gente encarcelada. 
Hoy con esta hacha que están 
afilando porque se sienten 
carniceros, recuerden que los 
carniceros de hoy serán las 
reses del mañana.” concluyó.

Ante ello, dijo que se 
solicitará a la Gobernadora 
Electa Norma Rocío Nahle 
García que intervenga y se 
puedan recuperar las cuotas. 

"Pedimos a la gobernadora 
que lo tome en cuenta 
porque esas cuotas son de los 
derechohabientes de más de 
20 años que las perdieron", 
comentó.

Cabe mencionar que los 
docentes que se jubilan reciben 

cerca de 12 meses de su salario 
y es lo que están buscando, 
que sus agremiados sigan 
recibiendo estos beneficios, 
ya que por el momento 
no cuentan con ese benefi 
cio por haberse cambiado de 
sindicato.

Finalmente comentó que 
los sindicatos que cuentan con 
este beneficio son la Sección 
56 del SNTE, el SUTSEM, el 
SETSE, el SDTEV y la UV.
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AGENCIAS  
Río de Janeiro, Brasil

En el marco de la cumbre 
del G20, la presidenta 
Claudia Sheinbaum se 

reunió con los mandatarios 
de Estados Unidos, China, 
Canadá, Colombia, Francia y 
Vietnam.

Sheinbaum Pardo 
también sostuvo un 
encuentro con los 
presidentes de Brasil, Luis 
Inácio Lula da Silva; y de 
Chile, Gabriel Boric; así 
como con los miembros 
de MIKTA: Indonesia, 
República de Corea, Turquía 
y Australia.

La coordinación general 
de Comunicación Social de 
la Presidencia destacó que, 
con el presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, la jefa 
del Ejecutivo federal habló 
sobre la buena relación que 
existe entre las dos naciones 
y de la importancia de 
trabajar juntos en materia 
de migración, seguridad y 
economía; refrendando la 
amistad entre ambos países.

Destacó que su diálogo 
con el primer ministro de 

AGENCIAS  
Río de Janeiro, Brasil

En la Cumbre de Líderes 
del G20, el presidente  
de Brasil, Luiz Inácio 

Lula da Silva, planteó la 
aplicación de un impuesto 
del dos por ciento a la riqueza 
de los multimillonarios del 
mundo.

En la segunda sesión 
plenaria de la Cumbre del 
G20, el anfitrión estimó que 
este gravamen recaudaría un 
monto de 250 mil millones 
de dólares, los cuales podrían 
destinarse a atender los 

AGENCIAS  
Estados Unidos

El presidente electo 
de Estados Unidos, 
Donald Trump, 

confirmó este lunes que 
tiene previsto declarar 
el estado de emergencia 
nacional y utilizar al 
Ejército para llevar a cabo 
una deportación masiva de 
migrantes.

"Buenas noticias: según 
algunos reportes, la próxima 
administración de Donald 
Trump está preparada 
para declarar el estado de 
emergencia nacional y 
utilizar recursos militares 
para luchar contra la invasión 
(permitida por el presidente 
Joe) Biden a través de un 
programa de expulsiones 
masivas", escribió Tom 

Sheinbaum se reunió 
con jefes de Estado 
en cumbre de G20

Lula da Silva propone impuesto 
del 2% a multimillonarios

Trump declarará estado de 
emergencia y usará al Ejército para 
deportación masiva de migrantes

Canadá, Justin Trudeau, 
ambos mandatarios 
coincidieron con el buen 
resultado del Tratado 
Comercial entre México, 
Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC) para la región de 
América del Norte.

En tanto, en la reunión 
con el presidente de China,  
Xi Jinping, agradeció el  
apoyo de este país en la 
recuperación de Acapulco 
a través de la producción 
y entrega de enseres 
domésticos, tras las 
afectaciones que sufrió dicho 

municipio por fenómenos 
meteorológicos.

“Con el presidente 
de Francia, Emmanuel 
Macron, acordaron cooperar 
en temas de agua, salud e 
infraestructura, así como 
impulsar desde ambas 
naciones la igualdad de 
género.

“Mientras que, con el 
primer ministro de Vietnam, 
Pham Minh Chinh, la jefa 
del Ejecutivo Federal, acordó 
estrechar la relación cultural 
con el pueblo vietnamita.

Por su parte, con el 

presidente de Colombia. 
Gustavo Petro, dialogaron 
sobre el fortalecimiento de 
la agenda progresista en la 
región.

En un comunicado, la 
Presidencia destacó que, 
en el encuentro con los 
miembros de MIKTA: 
los líderes de Indonesia, 
Prabowo Subianto; de 

República de Corea, Yoon 
Suk Yeol; de Turquía, Recep 
Tayyip Erdogan; y Australia, 
Anthony Albanese, 
agradecieron a México por 
su exitosa presidencia del 
MIKTA en 2024.

Añadió que la Presidenta 
de México fortaleció lazos de 
amistad con los presidentes 
de Brasil., Luiz Inácio Lula da 

Silva; de Chile, Gabriel Boric; 
y Colombia, Gustavo Petro, 
por una América Latina 
unida.

Las reuniones con los 
primeros ministros de 
India, Narendra Modi; de 
Reino Unido, Keir Starmer; 
y de Japón, Shigeru Ishiba; 
no se llevaron a cabo por 
cuestiones de tiempo.

Tom Fitton pide "limpiar" 
la Casa Blanca:

Durante los últimos 
días se apresuró a nombrar 
Tom Homan como "zar de 
la frontera". No detalló en 
qué consistirá el trabajo 
de este antiguo director de 
la agencia encargada del 
control de la inmigración 
(ICE) durante su primer 
mandato pero el nombre del 
cargo habla por sí solo.

Homan es partidario 
de mano dura en materia 
migratoria. Entre 2017 y 
2018 supervisó una política 
que provocó la separación 
de 4 mil niños migrantes de 
sus padres.

El presidente electo 
reforzó este nombramiento 
con otros dos halcones: 
Kristi Noem a la cabeza del 
departamento de Seguridad 

Interior, encargado de la 
protección de aduanas y 
fronteras y de la gestión de 
la migración y Mike Waltz 
como asesor de Seguridad 
Nacional de la Casa Blanca.

Trump en el Madison 
Square Garden:

Las asociaciones de 
defensa de los derechos 
humanos están preocupadas 
por la suerte que pueden 
correr los más de 11 millones 
de migrantes en situación 
irregular en Estados  
Unidos.

Muchos economistas 
también han advertido 
que una expulsión 
masiva conlleva un costo 
exorbitante y tendría un 
impacto devastador para la 
economía estadunidense, 
que ya sufre una escasez de 
mano de obra.

Fitton, director de la 
organización conservadora 
Judicial Watch, en la 
plataforma Truth Social del 
republicano.

El magnate que asume 
el cargo el 20 de enero 

respondió al mensaje con un 
"¡Es verdad!".

La guardia nacional es 
un cuerpo militar bajo el 
mando del gobernador de 
cada estado que puede ser 
convocada para la protección 

del país en caso de conflicto 
o desastre.

En abril Trump declaró 
que esta fuerza "debería ser 
capaz" de hacerse cargo de 
las expulsiones de migrantes 
en situación irregular.

"Si no es así, utilizaría el 
Ejército", es decir, las tropas 
federales, declaró a Time.

Desde su victoria 
contundente en las 
elecciones presidenciales 
del 5 de noviembre, el 
republicano de 78 años ha 
dado pasos encaminados 
a aplicar las expulsiones 
masivas de migrantes, a 
quienes acusa de envenenar 
"la sangre" de Estados 
Unidos, de "infectar" el 
país, de comer mascotas, 
de ser "asesinos" y "salvajes", 
entre otros calificativos 
despectivos extremos.

desafíos sociales y ambientales 
del mundo.

“Un impuesto del dos por 
ciento sobre la riqueza de los 
superricos podría generar 
recursos de alrededor de 250 
mil millones de dólares al año 
para invertir en enfrentar los 
desafíos sociales y ambientales 
de nuestro tiempo.

“La estabilidad global 
depende de instituciones más 
representativas. La pluralidad 
de voces funciona como vector 
de equilibrio”, destacó.

En la plenaria sobre la 
reforma a las instituciones de 
gobernanza global, Lula da 

Silva advirtió que el futuro 
será multipolar, por lo que 
aceptar esta realidad allana el 
camino hacia la paz.

“También es clave para 
construir una gobernanza que 
maximice las oportunidades 
y mitigue los riesgos de la 
Inteligencia Artificial.

“La respuesta a la crisis 
del multilateralismo es más 
multilateralismo. No hay 
necesidad de esperar a una 
nueva guerra mundial o a 
un colapso económico para 
impulsar las transformaciones 
que el orden internacional 
necesita”, apuntó.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La titular de la Fiscalía 
General del Estado 
(FGE), Verónica 

Hernández Giadáns 
confirmó la construcción 
de un laboratorio forense 
en el panteón Palo Verde de 
Xalapa el próximo año.

Entrevistada este lunes 
dio a conocer que se etiquetó 
parte del presupuesto 2025 
para dicho proyecto que tiene 
como fin la identificación de 
restos humanos: 

"Tenemos un proyecto, ya 
incluso para el presupuesto 
de 2025, lo tenemos 
contemplado y vamos a 
avanzar. Espero que pronto 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En cada ejercicio 
presupuestal el Órgano 
de Fiscalización 

Superior (ORFIS) ha 
señalado irregularidades a la 
Secretaría de Infraestructura 
y Obra Pública (SIOP) sin 
que la dependencia estatal 
haya comprobado todas 
las observaciones, señaló 
la auditora general en la 
entidad, Delia González 
Cobos.

Entrevistada en el 
Congreso del Estado 
este lunes, señaló que en 
cada uno de los ejercicios 
presupuestales de la presente 
administración se le han 
hecho observaciones por 
obras inconclusas.

"En todos los casos 
hicimos los señalamientos 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Comisión Nacional 
de Áreas Naturales 
Protegidas (Conamp), 

la Secretaría de Protección 
Civil y el Ayuntamiento de 
Perote afinan ya la estrategia 
para recibir a los visitantes 
en el Cofre de Perote. 

La próxima semana 
tendrán una reunión todas 
las áreas involucradas 
para poder establecer una 
estrategia para recibir a los 
visitantes que vienen cuando 
cae nieve, dio a conocer el 
alcalde de Perote Delfino 
Ortega Martínez. 

Dijo que el año pasado 
recibieron en un solo día 
hasta 22 mil personas, pero 
esperan hasta 35 mil y 40 mil 
personas.

Precisó que con apoyo del 
gobernador se realizó trabajo 
de bacheo en la autopista a 
Perote.

Se preparan para 
recibir visitantes en 

el Cofre de Perote 

El próximo año se construirá 
laboratorio forense en 

panteón Palo Verde: FGE

SIOP, con múltiples observaciones 
del ORFIS por obras inconclusas

podamos compartir ya el 
inicio de esta construcción"

Subrayó que es 
necesario contar con dicha 
infraestructura para poder 
atender las demandas de 
los colectivos de personas 
desaparecidas

"Esperamos que pronto 
podamos iniciar un 
laboratorio de antropología 
porque es necesario. 
Debemos ser muy 
responsables para poder 
atender esos temas y vamos 
a ir avanzando poco a poco". 

Cabe mencionar que el 
proyecto se canceló este año 
debido a la inconformidad 
de algunos vecinos que 
pensaron en su momento que 
se trataría de un SEMEFO.

de las obras que detectamos 
que no estaban concluidas 
y obras que ni siquiera 
existían, sí hemos estado 
haciendo esos señalamientos 
en cada ejercicio que hemos 
revisado" expuso. 

Advirtieron que de no 

aclarar en lo que resta de la 
actual administración, es 
decir, tan sólo 15 días, la SIOP 
será acreedora a las sanciones 
que determina el Tribunal 
de Justicia Administrativa 
de Veracruz (TRIJAEV) o la 
Fiscalía General del Estado.
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Resolvió este lunes por mayoría que el proceso para elegir por voto popular a jueces, magistrados  
y ministros de la SCJN en 2025.

TEPJF lo determinó por mayoría de votos 
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AGENCIAS  
Ciudad de México  

El Tribunal Electoral 
del Poder Judicial 
de la Federación 

(TEPJF) resolvió este 
lunes por mayoría que el 
proceso para elegir por 
voto popular a jueces, 
magistrados y ministros 
de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) 
en 2025 debe continuar sin 
interrupciones.

Según el fallo, el 
Senado de la República, 
el Instituto Nacional 
Electoral (INE) y otras 
autoridades involucradas 
están constitucionalmente 
obligados a continuar con la 
organización de las etapas 
del proceso, a pesar de las 
suspensiones provisionales 
y definitivas otorgadas en 
diversos juicios de amparo.

El proyecto de fallo, 
presentado por el magistrado 
Felipe Alfredo Fuentes 
Barrera, se aprobó con tres 
votos a favor y dos en contra, 
destacando la oposición 
de los magistrados Janine 
Otálora Malassis y Reyes 
Rodríguez Mondragón.

Fuentes Barrera 
argumentó que el proceso 
electoral tiene un carácter 
constitucional y electoral, 

Elección del PJF no 
puede ser interrumpida

Mario Delgado destaca incremento 
histórico en presupuesto para educación 

y becas estudiantiles para 2025

Santuarios abren sus puertas a la 
llegada de la Mariposa Monarca

AGENCIAS  
Ciudad de México

El secretario de Educación 
Pública, Mario Delgado 
Carrillo, anunció un 

incremento del 3.6% en 
el presupuesto nacional 
destinado a la educación 
para 2025, destacando el 
compromiso de la presidenta 
Claudia Sheinbaum con el 
bienestar de niñas, niños, 
adolescentes y jóvenes.

Durante la entrega de 
tarjetas del programa “Mi 
Beca para Empezar” en la 
Ciudad de México, resaltó 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Comenzó la llegada de la 
Mariposa Monarca a 
los bosques del Estado 

de México y Michoacán, 
después de viajar durante 
más de 4 mil kilómetros 
desde Canadá y norte de 
Estados Unidos.

De acuerdo con la 
Secretaría del Medio 
Ambiente y Desarrollo 
Sostenible del gobierno 
mexiquense, con el arribo del 
colorido insecto se declara la 
apertura de los santuarios de 
la Mariposa Monarca de la 
Temporada de Hibernación 
2024-2025.

Los santuarios de la 
Mariposa Monarca, ubicados 
en los estados de México y 
Michoacán, abrieron sus 

establecido por la reforma 
judicial publicada el 15 de 
septiembre, la cual dispone 
que la elección de personas 
juzgadoras debe realizarse 
mediante sufragio directo, 
libre y secreto, impulsada 
por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
(2018-2024).

El magistrado destacó 
que, en materia electoral, el 
artículo 41 de la Constitución 
establece que los actos 
relacionados con elecciones 
no pueden suspenderse, lo 
que garantiza la continuidad 
de los procesos comiciales.

También subrayó que 
las suspensiones otorgadas 
por jueces de amparo no son 
válidas en este contexto, ya 
que la reforma judicial tiene 
blindaje constitucional.

Detalló que la reforma 
para la elección de jueces 
por voto popular es una 
modificación constitucional, 
entonces la misma 
Constitución otorgó certeza 
y seguridad jurídica a este 
procedimiento.

De acuerdo al magistrado, 
esta Sala Superior está 
obligada a garantizar que se 
cumpla dicha reforma, “nos 
corresponde como Tribunal 
Electoral dar certeza y 
seguridad a la sociedad 
respecto de la elección de las 

personas juzgadoras porque 
se trata de un derecho de la 
ciudadanía”, afirmó.

Por su parte, los 
magistrados que se opusieron 
al fallo, Otálora Malassis 
y Rodríguez Mondragón, 
sostuvieron que la resolución 
excede las competencias del 
TEPJF y que debería esperar 

la definición de la Suprema 
Corte de Justicia mexicana 
sobre las competencias de 
los jueces de amparo en esta 
materia.

Ambos señalaron que el 
fallo genera incertidumbre 
jurídica al intervenir 
en determinaciones 
relacionadas con el Poder 

Judicial.
Otálora Malassis enfatizó 

que solo la Suprema Corte 
puede dirimir conflictos de 
esta naturaleza, mientras 
que Rodríguez Mondragón 
argumentó que la acción 
declarativa presentada por 
el Senado no es viable y que 
el Tribunal se excedió al 

abordar el fondo del asunto.
Con esta decisión, el 

TEPJF reafirma que el 
Senado, el INE y las demás 
autoridades deben garantizar 
la realización de la elección 
judicial extraordinaria, 
considerada un ejercicio 
histórico para democratizar 
el Poder Judicial.

que las Becas para Educación 
Básica recibirán un aumento 
de 28 mil millones de 
pesos, pasando de 49 mil 
800 millones a 78 mil 800 
millones, lo que beneficiará 
a millones de estudiantes en 
todo el país.

Delgado también elogió el 
alcance de la beca universal 
“Rita Cetina Gutiérrez”, que 
busca eliminar barreras 
económicas para que los niños 
y niñas puedan continuar 
sus estudios y desarrollar su 
vocación. Además, reafirmó 
el respaldo a las universidades 
públicas, cuyo presupuesto 

será ajustado conforme a la 
inflación, asegurando que 
ningún joven con aspiraciones 
de educación superior se 
quede sin oportunidad de 
estudiar.

La jefa de Gobierno de 
la Ciudad de México, Clara 
Brugada Molina, destacó 
que el programa “Mi Beca 
para Empezar” continuará 
beneficiando a estudiantes de 
nivel básico y anunció que, 
a partir de 2025, las becas 
de nivel secundaria serán 
administradas a nivel federal 
mediante el programa “Rita 
Cetina Gutiérrez”.

puertas al turismo a partir 
del 15 de noviembre de 2024 
y cierran esta temporada el 
31 de marzo de 2025.

“Debemos sensibilizarnos 
para proteger y conservar 
los bosques a los que llega 
esta mariposa a pasar la 
temporada invernal; por 
ello autoridades, ejidos y 
comunidades tenemos que 
comprometernos en su 
cuidado y preservación”, dijo 
la titular de la dependencia, 
Alhely Rubio Arronis.

En el municipio de 
Ocampo, la funcionaria 
agregó que la intención de 
las autoridades es fortalecer 
las acciones para conservar, 
proteger y mejorar los 
recursos naturales de la 
entidad, evitar su deterioro y 
extinción, así como impulsar 
la conservación de los 

bosques que contribuyen a 
preservar dicha migración.

La apertura de los 
santuarios fue convocada 
por la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas 
(CONANP), de la Secretaría 
de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales 
(SEMARNAT), y tuvo lugar 
en la explanada del parador 
turístico del Santuario “El 
Rosario”, en el municipio de 
Ocampo.

Alhely Rubio Arronis 
informó que la dependencia 
a su cargo trabaja de forma 
coordinada con diferentes 
instancias del gobierno 
Federal, instituciones 
educativas y organizaciones 
no gubernamentales.

El objetivo, dijo, 
es concretar acciones 
y responsabilidades 

compartidas en materia de 
medio ambiente, con el objeto 
de fomentar una cultura de 
protección a la naturaleza, el 
aprovechamiento racional 
de los recursos naturales, 
las medidas de adaptación 
y mitigación al cambio 
climático, así como la 
conservación de la flora y 
de la fauna existentes en el 
Estado de México.

La secretaria 
medioambiental señaló 
que también contribuyen 
con actividades 
conjuntas encaminadas 
a la conservación, 
protección y restauración 
de los ecosistemas y la 
biodiversidad, tomando 
las medidas necesarias 
relacionadas con las Áreas 
Naturales Protegidas 
(ANP), ubicadas en el 

territorio mexiquense, que 
favorezcan la preservación 
de la mariposa Monarca y sus 
santuarios de hibernación.

“La humanidad debe 
valorar el fenómeno 
migratorio de este 
extraordinario insecto, ya 
que el viaje de la Mariposa 

Monarca es un hecho 
maravilloso de la naturaleza, 
y a los seres humanos nos 
toca cuidarlo y conservarlo, 
protegiendo el hogar al que 
llegan a pasar el invierno, el 
Estado de México es parte 
de esta increíble historia de 
fuerza y resistencia”, resaltó.
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Voladores de Papantla ya 
están listos para el desafío

Inician festividades en 
honor a Cristo Rey

Bajas ventas para los comerciantes de la 
tercera sección del mercado Hidalgo 

Esterilizan a perros y gatos 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

A la espera de saltar al 
diamante y comenzar 
la lucha en el 

cuadrangular "Campeón de 
Campeones", los Voladores 
de Papantla se declaran listos 
para este desafío.

Los monarcas de la Copa 
Veracruz se concentrarán en 
el estadio Beto Ávila de Boca 
del Río, los días 23 y 24 de 
noviembre.

Ahí se enfrentarán a 
equipos de gran categoría 
como los campeones y 
subcampeones: Gallos de 
Santa Rosa; Vikingos del 
Salmoral y Mangueros de 
Chacaltianguis.

Papantecos aficionados 
al Rey de los Deportes, han 
confirmado su asistencia 
a este cuadrangular que es 
organizado por la promotora 
deportiva Copa Veracruz, 
SEFIPLAN y el equipo de 
béisbol Águila de Veracruz.

Como ya se ha 
mencionado la entrada 
al estadio para ver estos 
encuentros es totalmente 
gratuita y solo es necesario 
ingresar a una liga para 
descargar el pase digital que 
es personal.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Como cada año la 
feligresía católica se 
alista para celebrar la 

tradicional Fiesta Patronal 
de Cristo Rey, una de las 
celebraciones religiosas más 
significativas en la región, 
los creyentes se reúnen  
para rendir homenaje a 
Cristo Rey.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

En un esfuerzo 
por reducir la 
sobrepoblación de 

animales y fomentar el 
bienestar de las mascotas, 
se llevó a cabo la 6ª Jornada 
de Esterilización Canina 
y Felina a bajo, la cual fue 
organizada por la Regiduría 
Segunda comisionada en 
Salud y PetStylee   Amigos de 
los Animales.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Comerciantes de la tercera 
sección del mercado 
Miguel Hidalgo, ya no 

esperan ningún repunte en 
sus ventas para lo que falta de 
este 2024, tanto permiso para 
vendedores foráneos y hasta 
para quienes tienen un espacio 
establecido han acabado con 

La festividad ya dio inicio 
con una serie de misas y 
procesiones, destacándose 
la solemne Procesión de 
Cristo Rey, en la que los 
feligreses, ataviados con sus 
mejores ropas, caminan 
por las principales calles 
del municipio portando 
imágenes religiosas, rezos y 
cantos. 

Esta manifestación de 
fe se complementa con una 

serie de actividades culturales 
y recreativas que muestran 
lo mejor de la identidad 
papanteca.

Las actividades ya 
dieron inicio durante esta 
semana con el novenario 
de procesiones y para el 
domingo 24 de noviembre 
el día glorioso de Cristo Rey, 
se va a realizar una misa, 
procesión y quema de fuegos 
artificiales.

La Fiesta Patronal de 
Cristo Rey no solo es un 
evento religioso, sino una 
ocasión para fortalecer los 
lazos entre los papantecos 
y preservar las tradiciones 
que han sido transmitidas de 
generación en generación, es 
un momento para renovar 
la fe, celebrar la unidad 
y disfrutar de la riqueza 
cultural que caracteriza a este 
municipio.

Dicha jornada de 
esterilización tuvo buena 
respuesta por parte de los 
dueños de las mascotas, 
ya que están consientes de 
cuidar a sus animales, así 
mismo evitar enfermedades 
futuras en sus animalitos, así 
como también camadas no 
deseadas y sobrepoblación en 
la ciudad. 

El objetivo es seguir 
fomentando siempre el 
bienestar animal y tenencia 
responsable, mejorar la 

calidad de vida de los 
perros y gatos, evitando 
enfermedades relacionadas 
con la reproducción y 
promoviendo la adopción 
responsable.

Durante la jornada, 
veterinarios profesionales 
llevaron a cabo las 
esterilizaciones de manera 
segura, garantizando un 
cuidado adecuado y evitando 
complicaciones en los 
animales. 

Este tipo de programas, 

según autoridades locales, 
son esenciales para combatir 
la problemática del abandono 
animal, que ha ido en 
aumento en los últimos años 
debido a la falta de conciencia 
sobre el control reproductivo.

Las autoridades 
anunciaron que estas 
jornadas de esterilización 
continuarán de manera 
periódica en el municipio, 
con el objetivo de garantizar 
una población animal sana y 
equilibrada.

sus esperanzas.
El dirigente de ese piso, 

Carlos Javier Vera Rivas, 
expresó que, en su caso 
particular, se quedó con casi 
todo el producto del día de 
las Madres, el Padre, Mes 
de la Patria, Todos Santos, y 
ahora hasta de la Revolución 
Mexicana y creen que los 
regalos y otros artículos 
propios de diciembre también 

terminarán en la bodega. 
Sus ventas están a la baja 

hasta en un 60% y no repuntan 
en alguna fecha en especial, 
existen locatarios de los dos 
mercados que han sacado 
sus puestos al ambulantaje y 
la autoridad de Comercio se 
muestra complacida en lugar 
de enviarlos de regreso y ni 
que decir de los vendedores 
foráneos, quienes de igual 

manera representan una 
competencia desleal.

Quienes ofrecen bisutería, 
ropa, sastrería, cinturones y 
muchos otros artículos más, 
además de indignados, se hallan 
sin esperanzas de finalizar el 
año con buenas ventas y lo que 
es peor, están seguros de que el 
2025 será igual si no se modifica 
la conducta en la Dirección de 
Comercio.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Paul Skenes y Luis Gil, los Novatos 
del Año en las Grandes Ligas

Rayadas avanza 
a final del 

Apertura 2024 

La Concacaf anunció este lunes una sanción sobre la 
Federación de Futbol de Honduras (FFH) y la selección 
de dicha nación luego de "no implementar medidas de 

seguridad adecuadas", durante el partido ante México, cuyo 
final se vio marcador por la agresión a Javier Aguirre. 

Por medio de un comunicado, la Concacaf informó que 
tras su investigación existieron elementos para sancionar al 
cuatro catracho por los hechos que dejaron al Vasco Aguirre 
ensangrentado por un objeto que lo golpeó en la cabeza y que 
salió desde las gradas. 

¿Cuál fue el castigo para la selección de Honduras?
La Concacaf determinó castigar con un partido a puerta 

cerrada a la selección de Honduras tras los hechos que 
mancharon su victoria sobre el Tricolor en San Pedro Sula 
y por los que el entrenador mexicano tuvo que recibir una 
atención médica. 

"Luego de considerar la documentación y evidencia 
recabada durante su investigación y con base en el reglamento 
de la competencia y el Código Disciplinario aplicable, el 
Comité Disciplinario ha dictaminado que la Federación 
Hondureña de Futbol debe jugar su próximo partido de 
local de la selección nacional absoluta masculina (de una 
competencia de Concacaf) a puerta cerrada", informa el 
comunicado. 

Del mismo modo, la FFH recibió una multa y una 
advertencia por posibles sanciones más severas si vuelven a 

acontecer hechos similares en sus estadios. 
"La Confederación ha tomado nota de las recientes 

declaraciones de la Federación Hondureña de Futbol respecto 
de su compromiso de tomar medidas contra cualquier tipo 
de comportamiento violento por parte de los aficionados en 
sus partidos. La Concacaf espera conocer más sobre estos 
esfuerzos y ampliar cualquier trabajo que busque prevenir 
que ocurran incidentes", agregó el comunicado. 

Concacaf abre investigación a Javier Aguirre 
Por otro lado, la Concacaf anunció que abrió una 

investigación sobre Javier Aguirre, director técnico de la 
selección mexicana, por su comportamiento en el partido 
ante Honduras, pues se le acusó de lanzar insultos y gestos 
obscenos a los aficionados. 

"La Concacaf también confirmó que su Comité 
Disciplinario abrió un caso disciplinario separado para 
investigar la conducta de Javier Aguirre (entrenador de la 
selección nacional masculina de México) durante el partido 
mencionado anteriormente", informó.

La prensa de Honduras ha justificado la agresión contra al 
Vasco por la conducta del entrenador, al acusar que él provocó 
a los fans catrachos. 

El mismo Aguirre ha evitado hablar de la agresión que 
sufrió y la herida que le causó la misma cuando una fan le 
lanzó lo que al parecer fue una lata con líquido, pues durante 
el juego se vendió alcohol en este tipo de recipiente.

AGENCIA  
Ciudad de México 

Las Rayadas de 
Monterrey se 
instalaron en la Gran 

Final de la Liga MX Femenil 
después de vencer en la 
vuelta a Pachuca 4-1 y en el 
global 7-. Enfrentarán por 
sexta ocasión en finales a 
Tigres.

El encuentro se disputó 
en el Gigante de Acero y las 
Rayadas demostraron su 
superioridad desde el primer 
minuto.

La intensidad del partido 
fue muy marcada desde 
el principio, y las Rayadas 
aprovecharon un error de la 
zaga de Pachuca para anotar 
el primer gol de la noche.

Fue al minuto 5 cuando 
Christina Burkenroad 
aprovechó el error y anotó de 
pierna derecha para poner a 
las Rayadas en ventaja.

Pachuca Femenil no 
se rindió y logró acortar 
distancias antes del final del 
primer tiempo.

Fue al minuto 44 cuando 
Charlyn Corral, la goleadora 
del torneo, anotó el empate 
después de una gran jugada 
individual. El partido se fue 
al descanso con el marcador 
empatado a uno.

En el segundo tiempo, las 
Rayadas tomaron el control 
del partido y anotaron dos 
goles más para sellar su 
victoria. Fue al minuto 60 
cuando Lucía García anotó 
el 2-1 en contra y 5-1 en el 
marcador global, después  
de una gran jugada 
individual.

Concacaf sanciona 
a selección de 

Honduras 

Tres minutos más tarde, 
Jermaine Seoponsenwe 
anotó el tercer gol de las 
Rayadas después de recibir 
un balón largo de Rebeca 
Bernal.

Las Rayadas tuvieron la 
oportunidad de anotar un 
cuarto gol después de que 
Jermaine Seoponsenwe fuera 
derribada dentro del área y 
el árbitro central decretara 
penal. Sin embargo, Rebeca 
Bernal ejecutó el penal pero 
el balón se fue a pegar en el 
poste derecho de Barreras.

Al minuto 90, 
nuevamente en una pena 
máxima, Rebeca Bernal se 
posicionó desde los 11 pasos, 
y en esta ocasión logró vencer 
a Stephanie Barreras y así 
marcar la cuarta anotación 
de la noche y séptima en la 
serie global.

Con esta victoria, las 
Rayadas de Monterrey 
se instalaron en la gran 
final del fútbol mexicano 
femenil, donde buscarán el 
bicampeonato.

En la final, las Rayadas 
se enfrentarán a Tigres 
Femenil en la sexta edición 
de la final regia.

Primero se jugará en el 
Estadio Universitario y la 
vuelta en el Gigante de Acero, 
donde quieren obtener su 
bicampeonato del torneo.

Cabe recordar que 'Las 
Amazonas' han ganado la 
Final Regia en 3 ocasiones, 
mientras que las Rayadas 
lo han hecho 2 veces, por lo 
que es un partido importante 
para las regiomontanas si 
quieren igualar a Tigres en 
victorias directas en final.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Los primeros premios 
de la temporada 2024 
de Grandes Ligas 

comienzan a revelarse y ya 
se conocen a los primeros 
galardonados: Paul 
Skenes y Luis Gil fueron 
reconocidos como Novatos 
del Año en la Liga Nacional 
y la Liga Americana, 
respectivamente.

El gran debut de Skenes 
con los Pittsburgh Pirates le 
valió el premio en el viejo 
circuito, tras imponerse 
a Jackson Merrill de San 
Diego Padres y al venezolano 
Jackson Chourio, quien 
milita en los Milwaukee 
Brewers. El primer 
seleccionado del Draft de 
2023 debutó el 11 de mayo 
y terminó con un récord de 
11-3, 1.96 de efectividad y 170 
ponches en 23 aperturas.

La Asociación de 

Escritores de Norteamérica 
(BBWAA) reconoció a 
Skenes, quien hizo historia 
como el primer novato en 
iniciar un Juego de Estrellas 
desde 1995, cuando lo hizo 
Hideo Nomo. Su promedio 
de carreras limpias fue el 
mejor de entre todos los 
novatos y solo estuvo a 
cuatro ponches de Shota 
Imanaga entre los novatos, 
con la particularidad de que 
lanzó 40.1 innings más que el 
pitcher de Chicago Cubs.

Skenes también destacó 
como el primer novato con 
170 o más ponches y una 
efectividad por debajo de 
2.00 desde que la estadística 
comenzó a registrarse en 
1913; además, es el segundo 
Pirata en conseguir este 
premio, uniéndose a Jason 
Bay, que lo logró en 2004.

El dominicano Luis Gil, 
de los New York Yankees, 
superó a su compañero 
Austin Wells y a Colton 

Cowser, de Baltimore 
Orioles, como el Novato del 
Año en la Liga Americana.

Si bien tuvo breves 
apariciones entre 2021 y 
2022, su elegibilidad de 
novato llegó en 2024 y se 
estableció en la Gran Carpa, 
al encontrar un lugar en 
la rotación de los Mulos 
de Manhattan en mayo y  
cerrar con una marca de 
6-0, 0.70 de efectividad y 33 
chocolates recetados en 38.2 
capítulos.

A nivel general, Gil 
terminó con una efectividad 
de 3.50 y una tasa de 
ponches de 26.8 por ciento 
en sus 29 aperturas con los 
Bombarderos del Bronx. 
Su Novato del Año es el 
décimo en la historia del 
equipo y el primero desde 
que Aaron Judge lo logró 
en 2017. Solo Los Angeles 
Dodgers (18) han tenido más 
peloteros reconocidos en 
esta categoría.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los equipos de Rayadas 
Reynequi y las Jurídicas 
LT no se harían daño en 

su compromiso de preparación 
de cara a la nueva temporada 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica, terminando este 
encuentro con un empate 0-0 
en el marcador.

A pesar de las buenas 
llegadas que tendrían ambos 
cuadros dentro del campo 
deportivo Juan López Gasca 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras buen encuentro 
dentro de la categoría 
infantil de la liga 

municipal de baloncesto de 
Poza Rica, el conjunto del 
Deportivo Dr. Piña logró 
levantarse con la victoria 
ante el Club Birds Laredo 
con marcador final de 34-3 
en este buen compromiso.

Desde muy temprano en 
el duelo, el cuadro de Piña 
se llevaría la ventaja en este 
partido con marcador de 
14-2 logrando inclinar la 
balanza a su favor en este 
primer cuarto, anotando 
con Landon Cancino, 
Jorge Vargas, Grettell 
Smith y Giselle Barrios, 

VOLEIBOL DE PLAYA DE POZA RICA
COPA FAMILIAR JORNADA DE RECUPERACIÓN. 

MARTES 19 DE NOVIEMBRE.
19:31 FAM. AM VS FAM. ORDOÑEZ 

20:01 FAM. ZURITAVS FAM. MINI ELITE 
20:31 FAM. ZURITA VS FAM. GARCÍA 

21:00 FAM. CA VS FAM. NAHERAS
MIÉRCOLES 20 DE NOVIEMBRE.

19:00 FAM. JAIMES VS FAM. SALDAÑA
19:31 FAM. MONTIEL VS FAM. MICRO ELITE 

20:01 FAM. HERDI VS FAM. MENDÍA 
20:31 FAM. GUZMÁN VS FAM. CRUZ 

JUEVES 21 DE NOVIEMBRE.
19:31 FAM. RUBIO VS FAM. ROBLES 

20:01 FAM. RUBIO VS FAM. MONTERO 
20:31 FAM. SOTO PUC VS FAM. ROBLES 

21:01 FAM. MENDIOLA VS FAM. SALAZAR

de la unidad deportiva del 
kilómetro cuatro y medio 
de esta ciudad, el esférico no 
entraría a la portería, por lo 
cual no llegaría el invitado 
especial a este partido.

Serían las Jurídicas LT 
las que tendrían las jugadas 
más peligrosas sobre la cacha, 
sin embargo, no pudieron 
cristalizar estas llegadas a la 
ofensiva, dejando escapar la 
victoria en varias ocasiones 
en el tiempo regular del 
encuentro, manteniéndose el 
empate sin goles.

A pesar del resultado, 
ambos cuadros se encuentran 
casi listos con la plantilla que 

conformara sus respectivos 
cuadros para encarar los 

partidos oficiales que se 
programen en la próxima 

temporada del futbol femenil 
de Poza Rica.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Tras ganar como local 
la jornada anterior 
ante su gente en el 

estadio Heriberto Jara 
Corona, la escuadra de 
los Petroleros de Poza 
Rica, lograron vencer en 
calidad de visitante a la 
escuadra del Club CDM 
con marcador final de 4-1.

Todo esto dentro de 
la actividad de la jornada 
11 de la temporada 2024-
2025 de la Liga Premier 
MX en su serie “B”, partido 
que se llevaría a cabo en el 
estadio Valentín González, 
mismo que sería dominado 
por la escuadra visitante 
tras desplegar buen juego 
colectivo.

Los Petroleros de Poza 
Rica pegarían primero 

en el partido y muy 
temprano en el marcador 
al marcar apenas al minuto 
6 del encuentro el 1-0 con 
disparo de José Valentino 
Birche Gómez, mientras 
que al minuto 15 llegaría 
el 2-0 con definición de 
Francisco Gael Estudillo 
García.

Con este marcador de 
2-0 se fueron al descanso 
del medio tiempo, para 
el complemento, los 
Petroleros nuevamente se 
harían dueños del medio 
campo consiguiendo el 3-0 
con disparo de Eduardo 
Cruz Mendoza al minuto 
54 y al 59 aparecería 
nuevamente el jugador 
Francisco Gael Estudillo 
García, descontando los 
locales con remate de 
Diego Márquez para el 4-1 
final en este duelo.

descontando por Birds 
Nicolas.

Para el segundo lapso, de 
nueva cuenta el conjunto de 
Dr. Piña dominaría la tabla 
y la pintura en esta cancha 
uno de la unidd deportiva 
de la colonia Laredo de 
Poza Rica, aumentando 
sus números a favor y 
colocándose al descanso del 
medio tiempo 26-2.

Prácticamente los 
últimos dos periodos fueron 
de tramite tras contar con 
una clara desventaja en 
el marcador, Jesús Piña 
se colocaría en el tercer 
lapso 28-2, cerrando con el 
marcador final de 34-3 en el 
último periodo y llevándose 
una importante victoria en 
el torneo.
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¡Stray Kids vendrá a México!

Tecate Comuna 2024 
anuncia Line Up oficial

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El festival de música 
'Tecate Comuna' 
llega este 2024 con 

más de 30 artistas en su 
cartel oficial, con lo que 
esperan reunir a miles de 
fans en Puebla, contando 
con la visita de personas de 
todo el país.

En total, son 34 bandas 
las que ambientarán 
de manera alterna en 
diferentes escenarios y en 
una sola sede. Por ello, si 
quieres ser parte de este 
evento musical, AQUÍ te 
dejamos el line up y todo lo 
que debes saber.

¿Cuándo es el Tecate 
Comuna 2024 y dónde 
será?

Si quieres ser  parte 
del Tecate Comuna 2024, 
toma en cuenta que debes 
planificar el viaje hacia San 
Andrés Cholula, ya que el 
concierto se desarrollará 
en el Foro Cholula ubicado 
en la Recta Cholula – 
Puebla 2417.

El Tecate Comuna será 
el próximo sábado 23 de 
noviembre, en donde las 
34 bandas se darán cita 
para dar a conocer lo mejor 
de su repertorio.

¿Quiénes van a estar en 
el Tecate Comuna 2024?

Música pop, ritmos 
latinos, rock, indie e 
incluso electrónica son 
algunos de los ritmos 
que podrás encontrar en 
los escenarios del Tecate 
Comuna este año; y AQUÍ 
te dejamos a los artistas 
que participarán:

Maná, Los Fabulosos 
Cadillacs, Los Auténticos 
Decadentes, Belanova, 
Caligaris, Enjambre, 
Capital Cities, Gera MX, 
Aterciopelados, Camilo 
Séptimo, Inspector, Jere 
Klein, Kinky, La Gusana 
Ciega, Little Jesus, 
Rawayana, Sen Senra, 
Ximena Sariñana, Clubz, 
Eme Malafe, Genitallica, 
Gepe, Jay de la Cueva, 
Los Mesoneros, Los 
Tres, Odisseo, Depresión 
Sonora, Kchiporros, La 
Vela Puerca, Los que 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El grupo de K-pop Stray 
Kids anunció un 
concierto en México; 

será el Estadio GNP Seguros, 
ubicado en la alcaldía 
Iztacalco donde se presentará 
por primera vez.

Los boletos de Stray Kids 
serán comercializados en 
los próximos días, aunque 
ahora sus miles de fans de las 
tierras aztecas se encuentran 
emocionados por su tour 
2024-2025. 

Si tú también estás 
emocionado, a continuación 
te contamos la fecha del 
concierto de Stray Kids en 
México y cuándo comprar sus 
boletos. 

¿Cuándo se presentará 
Stray Kids en Estadio GNP 
Seguros, México? 

De acuerdo con una 
publicación en Ocesa, Stray 
Kids se presentará en el 
Estadio GNP Seguros el 12 de 
Abril de 2025. Adelantan que 
darán un emotivo concierto 
a todos sus fans de las tierras 
aztecas. 

La cuenta de Ocesa 
K-pop en X, antes Twitter, la 
mañana de este lunes 18 de 
enero escribió: "¡You Make 
Stray Kids Stay! Ven y vive 
la experiencia de Stray Kids 

no fueron, Melbourne Ska 
Orchestra + Out of Control 
Army, Metal Miura, Renee.

¿Cuánto cuestan los 
 boletos para el Tecate 
Comuna 2024?

A poco menos de una 
semana del evento, algunas las 
entradas aún se encuentran 
disponibles. En zona general 
y comfort pass. Todas ellas 
incluyen amenidades 
distintas que te decimos a 
continuación.

General 
Fase 3: Costo 1,830 pesos 
Incluye: acceso a todo, 

menos a baños privados pit 
lateral y zona exclusiva con 
sombra.

Comfort Pass 
Fase 4: Costo 2,330 pesos  
Incluye todo, menos pit 

lateral de escenario y zona 
exclusiva con sombra.

VIP
Fase 4: Agotada
Incluye todo menos baños 

privados y entrada exclusiva y 
rápida al festival.

World Tour el 12 de Abril en 
el Estadio GNP Seguros". 

El grupo de K-pop también 
utilizó su cuenta de Facebook 
para compartir un banner 
en donde reveló que su Tour 
mundial de Stray Kids incluye 
a México. 

"Por favor, abran otra fecha 
para México y realmente 
espero que regresen super 
mega pronto a México, porque 
habrá muchos Stay que se 
quedaran fuera. Gracias 
por considerar a América 
Latina", escribió una fan a la 
publicación de Stray Kids. 

¿Cuándo comprar boletos 
de Stray Kids en Estadio GNP 
Seguros?

Ocesa K-pop comunicó  
que la preventa de los 
boletos para Stray Kids 
se comercializara en 
Citibanamex por medio de 
la plataforma Ticketmaster 
y será el 21 de Noviembre a 
partir de las 14:00 horas. 

"Stray Kids es una boy 
band surcoreana formada 
por JYP Entertainment en 
2017. Compuesto por Bang 
Chan, Lee Know, Changbin, 
Hyunjin, Han, Felix, 
Seungmin e I.N, el grupo ha 
vendido más de 10 millones 
de álbumes en cinco álbumes 
de estudio y varios EP", se lee 
en la descripción del evento 
de Ticketmaster.
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Él es Knox Jolie-Pitt, hijo de 
Angelina Jolie y Brad Pitt

Beyoncé cantará en 
Medio Tiempo de 
partido de la NFL 

AGENCIAS 
Ciudad de México     

Beyoncé actuará en el 
descanso del partido 
de la NFL Houston 

Texans-Baltimore Ravens 
que emitirá Netflix el 
próximo 25 de diciembre, 
informó este domingo la 
plataforma digital.

Este encuentro se 
disputará en el NRG 
Stadium de Houston (EE.
UU.), que es la ciudad natal 
de Beyoncé.

No se trata de la 
primera incursión de la 
estrella del pop en el fútbol 
americano, ya que en 2013 
protagonizó el intermedio 
del Super Bowl en uno de 
los shows más impactantes 
y espectaculares que se 
recuerdan de la final de la 
NFL.

Beyoncé también 
participó en el Super Bowl 
de 2016 como invitada del 
show de Coldplay.

Este Texans-Ravens 
será uno de los dos partidos 
de la NFL en Navidad que 
retransmita Netflix, que 
está cada vez más interesada 
en emitir espectáculos 
deportivos en directo.

Sin ir más lejos, Netflix 
emitió el pasado viernes el 
combate entre Jake Paul y 
Mike Tyson que, hasta el 
momento, ha sido la mayor 
apuesta del gigante digital 
por las retransmisiones 
deportivas.

Además del Texans-
Ravens, que medirá a 
dos de los conjuntos más 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

A pesar del polémico 
divorcio entre 
Angelina Jolie y Brad 

Pitt, la pareja comparte 6 
hijos: Maddox, Pax, Zahara, 
Shiloh, Knox y Vivienne 
Jolie-Pitt. 

En esta ocasión la atención 

potentes de la Americana, 
Netflix también emitirá el 
25 de diciembre otro partido 

muy atractivo dentro de la 
misma conferencia con el 
duelo entre los Pittsburgh 

Steelers y los Kansas City 
Chiefs.

Esta es la primera vez que 

Netflix emite partidos de la 
NFL y su acuerdo con la liga 
también incluye al menos un 

encuentro en la Navidad de 
2025 y al menos otro del 25 
de diciembre de 2026.

proyectos de su madre.
3. Zahara Marley Jolie-

Pitt (19 años):
Originaria de Etiopía, 

Zahara fue adoptada por 
Angelina en 2005. Conocida 
por su elegancia y madurez, 
ha asistido a múltiples 
eventos junto a su madre y 
recientemente comenzó a 
estudiar en la universidad.

4. Shiloh Nouvel Jolie-Pitt 
(17 años):

Shiloh es la primera hija 
biológica de la pareja y ha 
captado la atención por su 
estilo y carisma. Ha estado 
en la mira del público por su 
sentido de la moda y sus pasos 
de baile que se han viralizado 
en redes sociales.

5. Knox Léon Jolie-Pitt (16 
años):

Knox, junto a su hermana 
gemela Vivienne, es hijo 
biológico de Brad y Angelina. 
Aunque ha mantenido un 
perfil discreto, sorprendió 
con su reciente aparición en 
los Governors Awards y por 
el parecido con su padre.

6. Vivienne Marcheline 
Jolie-Pitt (16 años):

Vivienne es la melliza 
de Knox y ha acompañado 
a su madre en diferentes 
eventos a lo largo de los 
años. Incluso participó en 
la película Maléfica (2014), 
interpretando a la versión 
infantil de Aurora.

se centró en el menor de 
los hermanos, quien desde 
hace varios años no había 
tenido una aparición pública 
y recientemente sorprendió 
con su gran parecido a su 
padre.

Se trata de Knox, quien 
actualmente tiene 16 años y 
reapareció junto a su madre 
en la alfombra roja de los 

Governors Awards, robando 
la cámara debido al gran 
parecido con Brad Pitt.

¿Quién es Knox y por qué 
se volvió tendencia?

A diferencia de algunos 
de sus hermanos, quienes 
han aparecido más 
frecuentemente en eventos 
o redes sociales, Knox, el 
menor de los hermanos, 

junto a su mellizaVivienne, 
ha optado por una vida más 
reservada, lo que hace que 
su reciente reaparición haya 
sido aún más llamativa.

En su aparición en 
la alfombra roja de los 
Governors Awards, Knox 
lució un elegante esmoquin 
negro con camisa blanca 
y pajarita, proyectando 
una imagen madura y  
sofisticada. 

Muchos no pudieron 
evitar notar su sorprendente 
parecido con su padre, Brad 
Pitt, tanto en sus rasgos 
faciales como en su porte.

Los comentarios en 
redes sociales no tardaron 
en aparecer, comparando a 
Knox no solo con Brad Pitt, 
sino también con su tío James 
Haven, hermano de Angelina 
Jolie. 

Este debate subraya 
el interés que siempre ha 
generado la familia Jolie-Pitt 
y cómo sus hijos han crecido 
lejos, pero no del todo fuera, 
del escrutinio mediático.

La última vez que Knox 
fue visto públicamente fue en 
2021, durante el estreno en 
Londres de Eternals, película 
protagonizada por Angelina 
Jolie. 

En aquel entonces, Knox 
todavía era un niño, y su 
cambio físico desde entonces 
ha sido notable. Ahora, 

convertido en un joven 
adolescente, ha impresionado 
con su carisma y elegancia.

En el evento, Knox se 
mostró sonriente y cercano 
a su madre, evidenciando 
la estrecha relación que 
comparten. Angelina, por su 
parte, lució espectacular con 
un vestido de gala, posando 
orgullosa junto a su hijo. 

Este momento refuerza 
la imagen de Jolie como 
una madre dedicada, que ha 
sabido equilibrar su carrera 
y su vida familiar, incluso 
en medio de un divorcio tan 
mediático como el suyo con 
Brad Pitt.

¿Quiénes son los hijos de 
Angelina Jolie y Brad Pitt?

1. Maddox Chivan Jolie-
Pitt (22 años):

Adoptado por Angelina 
en Camboya en 2002, 
Maddox fue el primer hijo 
de la actriz. Más tarde, Brad 
Pitt lo adoptó legalmente. 
Actualmente, Maddox 
estudia en Corea del Sur y 
ha mostrado interés en la 
producción cinematográfica.

2. Pax Thien Jolie-Pitt (20 
años):

Pax nació en Vietnam y 
fue adoptado por Angelina 
en 2007, cuando tenía tres 
años. Al igual que Maddox, 
ha mantenido un perfil bajo, 
pero ha trabajado detrás 
de cámaras en algunos 



 

Hallan a hombre sin vida dentro de 
su casa en la MAC de Poza Rica 

Asesinan a taxista en Soconusco

Asesinado dentro 
de un minisúper 
en Chinameca

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                     

Un hombre fue 
encontrado sin 
vida al interior de 

su domicilio en la calle 
Zacatecas, en la colonia 
Manuel Ávila Camacho, 
de acuerdo con el reporte 
recibido por los números 
de emergencia, familiares 
de la víctima notificaron 
que al ingresar a la vivienda 
hallaron a un ser querido sin 
signos vitales.

El informe fue recibido 
por autoridades locales, 
quienes acudieron al lugar. 
Elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública y 
de la Policía Municipal 

REDACCIÓN NORESTE  
Soconusco, Veracruz                 

La mañana de este lunes, 
personal de la Policía 
Municipal y cuerpos de 

auxilio acudieron al reporte 
de detonaciones de armas de 
fuego en la calle San Felipe 
del fraccionamiento Santa 
Cruz, en Soconusco.

De acuerdo con los 
informes preliminares, los 
hechos ocurrieron alrededor 
de las 6:00 a.m., pero el 
reporte fue recibido casi 
dos horas después. Al llegar 
al lugar, las autoridades 

REDACCIÓN NORESTE    
Córdoba, Veracruz        

Un joven fue 
asesinado a 
balazos al interior 

del minisúper "Batman", 
ubicado en la Zona 
Centro, de esta localidad.

La víctima, fue 
identificada como 
Héctor Daniel Espinoza 
Ramírez, quien murió 
en el lugar debido a las 
heridas causadas por 
los disparos de arma de 
fuego.

Según informes de 
la policía, el incidente 
ocurrió cuando la 
víctima ingresó a la 
tienda de Mini Super 
mencionado para 
realizar una compra, 
cuando de forma 
repentina llegaron 
dos sujetos armados le 
dispararon en varias 
ocasiones.

Los trabajadores 
de la tienda dieron 
aviso a los elementos 
de seguridad pública 
y a los paramédicos 
de Protección Civil, 
quienes acudieron 
rápidamente al lugar, sin 
embargo, la víctima ya 
había fallecido debido a 
las heridas causadas por 
los disparos.

La Fiscalía General 
del Estado (FGE) fue 
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notificada y envió personal 
de la Policía Ministerial para 
realizar las indagatorias 
correspondientes.

El cuerpo de la víctima 
fue trasladado al Servicio 
Médico Forense para 
realizar la necropsia 
correspondiente.

La investigación 
continúa en curso para 
determinar las causas 
y responsabilidades del 

incidente. La policía está 
buscando a los dos sujetos 
armados que se dieron 
a la fuga después del  
incidente.

Este trágico incidente ha 
causado conmoción en la 
comunidad de Chinameca, 
y las autoridades están 
trabajando para esclarecer 
los hechos y llevar a los 
responsables ante la 
justicia.

se presentaron en el sitio 
y acordonaron la zona 
mientras aguardaban 
la llegada de los agentes 
ministeriales. Estos últimos 
tomarían conocimiento de 
los hechos y realizarían las 
investigaciones pertinentes 
para esclarecer las 
circunstancias del deceso.

El cuerpo del hombre, 
cuya identidad aún no 
ha sido revelada, fue 
trasladado a las instalaciones 
correspondientes una vez 
que los servicios periciales 
realizaron su trabajo en el 
lugar.

Las autoridades continúan 
con las investigaciones para 
determinar la causa de la 
muerte.

encontraron una unidad 
de taxi bloqueando la calle, 
con un hombre al interior 
del vehículo que presentaba 
heridas aparentemente 
causadas por disparos.

Los cuerpos de socorro 
que arribaron al lugar 
confirmaron que la víctima 
ya no presentaba signos 
vitales, por lo que se dio 
aviso a las autoridades 
correspondientes para 
iniciar las investigaciones 
pertinentes.

Hasta el momento, no se 
ha confirmado la identidad 
de la persona fallecida.
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Editorial

Dos muertos y 10 heridos en 
volcadura de un autobús 

Tres personas heridas 
en aparatoso choque de 

motocicletas en Cosamaloapan

Chocan frente a Garibaldi  

Martes 19.11.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Cosamaloapan, Veracruz 

Un aparatoso choque 
entre dos motocicletas 
en el tramo de la 

Carretera Federal 145, cerca de 
la bajada de Emiliano Zapata, 
dejó tres personas heridas, dos 
de ellas de gravedad.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer en la tarde se 
registró un leve 
percance vehicular 

sobre el boulevard Adolfo 
Ruiz Cortines, a la altura de 
Garibaldi. Según los primeros 
reportes, la conductora de una 
camioneta de modelo reciente 
intentó realizar un cambio 
de carril, lo que provocó un 
impacto por alcance contra un 
vehículo de la empresa Corona.

REDACCIÓN NORESTE    
Las Choapas, Veracruz          

La volcadura de un 
autobús de Turismo, 
con 32 personas a bordo 

volcó sobre la autopista Las 
Choapas- Ocozocoautla, deja 
como saldo, dos muertos y 10 
pasajeros heridos.

Los hechos ocurrieron 
este lunes en el kilómetro 31 
de la carretera mencionada 
y provocó la movilización 
de cuerpos de seguridad y de 
emergencia.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
la unidad de pasaje procedía 
del Estado de Jalisco, y se 
dirigía hacia el municipio 
de San Andrés Tuxtla, en 
Chiapas 

Con base al testimonio que 
dieron los propios pasajeros 
sobrevivientes, el conductor y 
otro chófer que lo acompañaba 
en la cabina, ingerían bebidas 
embriagantes, pero de la 
nada comenzaron a discutir 
entre ellos y repentinamente 
sobrevino la aparatosa 
volcadura.

Estos testimonios fueron 
recopilados y asentados en sus 
bitácoras por elementos de la 

Guardia Nacional División 
Carretera, quienes acudieron 
al lugar para las diligencias 
correspondientes.

Debajo del autobús quedó 
el cuerpo del joven Pedro 
Fernando Girón, de 20 años 
de edad, mismo que fue 
identificado en el lugar por su 
esposa Saraí Pérez Girón que 

le acompañaba en su viaje, así 
como también falleció una 
menor de 15 años de edad 
de nombre Itziny Isabella 
Jiménez, cuyo cuerpo quedó 
dentro del autobús.

Paramédicos de 
Protección Civil, de la Cruz 
Roja y de Caminos y Puentes 
Federales (Capufe) asistieron 

a los demás lesionados, 
aunque no todos ameritaron 
hospitalización.

Importante mencionar 
que los dos conductores del 
autobús escaparon del lugar. 
El principal responsable fue 

retenido por un momento por 
los mismos pasajeros pero en 
un descuido se les fue y abordó 
otro autobús, perdiéndole la 
pista totalmente.

Los pasajeros regresaban 
de ciudades fronterizas para 

pasar las vacaciones de fin 
de año con sus familiares; la 
mayoría es de San Cristóbal 
y de San Juan Chamula, 
Chiapas. En el 'norte' laboran 
en maquilas o en la corta de 
algunas frutas de temporada.

Según informes de la 
policía, el accidente ocurrió 
la tarde de este lunes, 
provocando la movilización 
de cuerpos de seguridad y de 
emergencia.

Las víctimas fueron 
identificadas como Maybelin 
N., de 32 años, Osiel N., de 33 
años y Omar N , de 49 años, 

quienes fueron atendidos 
rápidamente por el Sistema 
de Atención Médica de 
Urgencias de Veracruz 
(SAMUV) y trasladados a 
diversos hospitales para su 
atención.

La colaboración entre 
los servicios de emergencia 
y la pronta respuesta de los 

ciudadanos que hicieron 
el llamado al 9-1-1 fueron 
cruciales para el buen 
desarrollo de la atención.

El Sistema de Atención 
Médica de Urgencias de 
Veracruz continúa trabajando 
incansablemente para salvar 
vidas y garantizar la salud de la 
población.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, únicamente daños 
materiales en ambos vehículos 
involucrados. Al lugar acudió 
el perito en turno de la 
policía vial, quien se encargó 
de realizar las diligencias 
correspondientes y tomar 
conocimiento del incidente.

El accidente causó un 
lento flujo vehicular, ya que 
los dos vehículos ocupaban 
los dos carriles principales, 
lo que generó una larga fila 

de automóviles en la zona.  
Se recomienda a los 
conductores tomar 

precauciones y buscar 
rutas alternas para evitar 
contratiempos.
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Motociclista se estampa por la 
parte trasera de un taxi en la Petro 

Repartidor provoca 
choque en la Puebla 

Accidente automovilístico en 
la carretera Poza Rica-Cazones

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz   

Un fuerte accidente 
de tránsito ocurrió 
este lunes sobre el 

Boulevard Central Poniente, 
a la altura del cómic de la 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz

Un accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 
se registró ayer 

sobre la avenida Puebla, 
a la altura de la agencia 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz       

La noche de este lunes se 
registró un accidente 
automovilístico en 

la carretera Poza Rica-
Cazones, a la altura del 
filtro de seguridad ubicado 
frente al Pescador. Según 
informes preliminares, 
los conductores de los 
vehículos involucrados 
estuvieron involucrados en 
una maniobra peligrosa a 
varios metros del lugar, lo 
que casi provoca un choque. 
Se reporta que una mujer 
que viajaba a bordo de un 
automóvil Chevrolet tipo 
Onix sufrió un ataque 
de ansiedad debido a la 
situación.

Elementos policiacos 
del filtro de seguridad, ante 
el incidente, solicitaron la 
presencia de las autoridades 
correspondientes y 
paramédicos. Uno de los 
vehículos involucrados 
fue una camioneta de la 
empresa Liverpool, modelo 
Volkswagen. Al lugar acudió 
el perito de Tránsito Estatal, 

quien tras inspeccionar 
el sitio y no encontrar 
evidencia de un golpe o 
daño material significativo, 

determinó retirarse. Por 
su parte, los paramédicos 
de la Cruz Roja Municipal 
brindaron atención médica 

a la mujer afectada, quien, 
afortunadamente, se 
encontraba en buen estado 
de salud.

colonia Petro, cuando el 
conductor de una motocicleta 
Honda 150 impactó la parte 
trasera de un taxi de alquiler 
con número económico 1289.

El impacto provocó daños 
materiales en la parte trasera 
y el costado de la unidad de 

alquiler. Afortunadamente, 
no se registraron personas 
lesionadas en el incidente, 
y ambos vehículos solo 
presentaron daños 
materiales.

Elementos de la Policía 
Municipal fueron los 
primeros en responder 
al llamado, tomando 
conocimiento del incidente 
y asegurando la zona 
mientras esperaban la 
llegada del Perito de Tránsito 
Estatal, quien realizó el 
peritaje correspondiente. 
Posteriormente, ambos 
vehículos fueron trasladados 
a la delegación de tránsito 
para los procedimientos 
legales pertinentes.

Este accidente reitera la 
importancia de la prudencia 
al conducir, especialmente 
en vías de alto tránsito.

de vehículos Chrysler, 
cuando el conductor de 
una motocicleta Itálika F.T. 
150 intentó retornar en 
la vía y fue impactado por 
un automóvil Nissan cuyo 
conductor no le otorgó el 
paso.

Afortunadamente, el 
incidente no dejó personas 
lesionadas, aunque ambas 
unidades sufrieron daños 
materiales.

Al lugar arribó el 
perito de turno de la 
Policía Estatal para tomar 

conocimiento de los hechos. 
Posteriormente, una grúa 
fue requerida para trasladar 
ambos vehículos a la 
Delegación de Tránsito del 
Estado, donde se continuará 
con los procedimientos 
correspondientes.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Dos sujetos fueron 
detenidos por 
elementos de la 

Policía Municipal de este 
municipio luego de que 
despojaran con violencia a 
una pareja de su vehículo 
Mazda color rojo, con placas 
del estado de Chiapas.

Los hechos ocurrieron 
este lunes sobre el kilómetro 
45, de la autopista Las 
C ho a p a s- O c o z o c o a u t l a , 
indicaron fuentes de la 
Policía Municipal de las 
Choapas.

Este atraco se realizó 
cuando los ahora 
identificados como 
Patricio N., de 23 años y 
Octavio de Jesús N., de 27 
años, abordo de otro auto 
con placas del estado de 
Veracruz, interceptaron 
a los agraviados y les 
quitaron el auto de modelo  
reciente.

Trascendió que, una 
vez cometido el delito, los 
presuntos huyeron con 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Un hombre de 
entre 30 y 40 años 
sufrió un episodio 

de convulsiones este 
sábado en la Plaza Cívica 
18 de Marzo, ubicada en 
el centro de Poza Rica, 
lo que provocó la rápida 
movilización de los 
cuerpos de emergencia 
locales.

De acuerdo con 
testigos, el incidente 
causó gran alarma entre 
los transeúntes, quienes 
de inmediato alertaron 
a las autoridades. 
Elementos de la Policía 
Estatal y Municipal 
llegaron al lugar como 
primeros respondientes, 
confirmando la 
emergencia y 
solicitando el apoyo 
de una ambulancia del 
Honorable Ayuntamiento 
de Poza Rica.

P a r a m é d i c o s 
acudieron rápidamente 
al lugar y, tras brindar 

REDACCIÓN NORESTE  
Las Choapas, Veracruz  

Elementos de la 
Secretaría de 
Seguridad Pública 

del Estado detuvieron a un 
presunto narcomenudista 
en las inmediaciones de 
la colonia La Cuevita, 
del municipio de Las 
Choapas.

Se trata de Omar N, de 
24 años de edad, quien fue 
asegurado con 14 dosis de 
cristal con la leyenda de 
un grupo criminal.

Su detención ocurrió 
en la calle Lucio Blanco 
casi esquina con Adolfo 
López Mateo, mejor 
conocida como 'la brecha'.

Los agentes de la 

Policía Estatal le leyeron 
sus derechos y lo pusieron 
bajo arresto a disposición 
de la Subunidad Integral 
de Procuración de Justicia 
por Delitos contra la 
Salud.

De acuerdo a algunos 
consumidores de esta 
droga, un gramo de cristal 
en el mercado negro llega 
a costar 350 pesos y llegan 
a consumir en promedio 
un gramo y medio cada 
vez que tienen acceso.

La metanfetamina 
de cristal, también 
llamada meta de cristal, 
es una droga poderosa y 
altamente adictiva que 
afecta al sistema nervioso 
central. No tiene ningún 
uso legal.

REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
C o s a m a l o a p a n 
realizó imputación 

en contra de 3 sujetos como 
probables responsables del 
delito de lesiones dolosas.

La autoridad reveló que 
los señalados son Jubenal 
“N”, Rogelio “N” y Roberto 
“N”,, mismos que son 
acusados como probables 
responsables del delito 
de lesiones dolosas, en 
agravio de J.C.E.

Los hechos de los que 
se les acusa se habrían 
suscitado el pasado 15 
de noviembre del año 
en curso en la colonia 
Lechería, perteneciente 
al municipio de Ángel R. 
Cabada.

Todo parece indicar 
que la tercia de sujetos 

Roba autos puestos 
tras las rejas

Traía 14 dosis de 
'cristal' entre sus ropas

Lesionan a un 
hombre y terminan 

tras las rejas

Hombre sufre convulsiones 
en plena Plaza Cívica

rumbo al municipio de Las 
Choapas, por lo que a través 
del número 911 pidieron 
el apoyo de la Policía 
Municipal.

Fue así como se 
implementó un rápido 

operativo que dio como 
resultado la captura de 
este par de presuntos 
delincuentes en el momento 
que huían sobre el camino 
que va de Ceiba Blanca hacia 
Cuichapa.

Reportes ciudadanos 
indican que hubo varias 
detonaciones de armas de 
fuego por parte de la policía 
preventiva para obligarlos a 
detenerse. 

Ambos delincuentes 

quedaron a disposición  
de las autoridades 
ministeriales para los 
procedimientos legales 
correspondientes.

Es importante 
mencionar que los 

uniformados al llegar a 
comandancia bajaron 
una maleta en la que se 
desconoce si era dinero en 
efectivo o armas de fuego, 
debido a que no hubo un 
informe detallado.

se tornaron agresivos y 
agredieron a la víctima 
con un arma blanca, 
causándole lesiones en el 
rostro. 

Tras la detención y luego 
de haberse desahogado las 

primeras diligencias el 
juez que conoce del caso 
legalizó su detención y 
dictó como medida prisión 
preventiva oficiosa, 
dentro del proceso penal 
111/2024.

atención prehospitalaria, 
estabilizaron al hombre 
antes de trasladarlo al 
Hospital Regional de Poza 
Rica para recibir una 
valoración médica más 
detallada y determinar las 
posibles causas del episodio 
convulsivo.

Hasta el momento, 

las autoridades no han 
proporcionado información 
adicional sobre la identidad 
del afectado ni su estado de 
salud actual. Los testigos, 
por su parte, agradecieron 
la pronta intervención de 
los cuerpos de emergencia, 
quienes actuaron de manera 
eficaz ante la situación.


